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Агитировать—яе только
разтенять, но и вскрывать 
недостатки, устранять их
XVHI Всесоюзная партийная кон

ференция в своих решениях по док
ладу тов. Маленкова: «0 задачах 
партийных организаций в области 
промышленности и транспорта» и по 
докладу тов. Вознесенского: «Хозяй
ственные итоги 1940 года и план 
развития народного хозяйства на 
1941 год» наметила большевистскую 
программу нового под’ема социали
стического производства. Решения 
конференции направлены на боевое 
выполнение задачи, поставленной 
товарищем Сталиным, —— перегнать 
главные капиталистические страны 
также 0 в экономическом- отношении.

Отметив успехи народного хозяй
ства Советского Союза, XVIII Всесо
юзная партийная конференция ука
зала, что: «нельзя зазнаваться и ус
покаиваться. на этих успехах^ Самая 
большая опасность—почить на лав
рах и удовлетвориться уже достигну
тым. Это было бы гибельным для 
нашего дела. У нас много еще круп
ных недостатков. Терпимость к недо
статкам в работе промышленности и 
транспорта чрезвычайно опасна и 
вредна».

Вскрыв недостатки работы партий
ных организаций в области промыш
ленности и транспорта; конференция 
в своей резолюции по докладу тов. 
Маленкова; дала исчерпывающие ди
рективы, точно определила, что надо 
делать для того, чтобы , быстрее иско
ренить эти недостатки. Смысл этих 
директив состоит в том, чтобы реши
тельно. повернуть внимание партий
ных организаций к работе промыш
ленности и транспорта, в сторону 
максимальной заботы о нуждах и 
интересах промышленности и транс
порта. Только при этих условиях 
можно обеспечить дальнейший и 
неуклонный под’ем всего народного 
хозяйства страны, выполнение гран
диозного плана 1941 года.

Решения XVIII Всесоюзной пар
тийной конференции определяют и 
содержание партийной агитации, дея
тельность партийных и непартийных 
агитаторов. Пх задача состоит сейчас 
в том, чтобы на высоком идейно-по
литическом уровне довести историче
ские решения конференции до самых 
широких масс трудящихся. Сделать 
это нужно, умело,, доходчиво, и. просто» 
со всей страстью, присущей больше
викам.

Ио одного этого, безусловно, мало. 
Теперь от .агитатора:требуется значи
тельно больше. Агитировать—Не зна
чит только раз’яснять. Агитировать— 
значит и вскрывать недостатки на 
своем предприятий, заводе, фабрике, 
шахте, колхозе, быстро и умело ус
транять их, вести массы на борьбу 
за неуклонный под’ем промышленно
сти и транспорта. Это значительно 
труднее. Но без этого наша агитация 
будет на холостом ходу, она не бу
дет наступательной, не станет могу
чей и действенной силой в борьбе 
за разрешение стоящих перед нами 
задач.

П для того, . чтобы выполнить эту 
роль—не только беседчика, пропаган
диста, но и организатора масс, 
умеющего вскрыть и устранить недо
статки, поднять массы на борьбу за 
выполнение решений конференция, 
необходимо, чтобы агитатор хорошо 
знал свое производство, умел глубо
ко разбираться в вопросах техники, 
хозяйства. У нас, теперь немало уже 
таких агитаторов, умеющих свое 
правдивое! большевистское слово свя
зать с большевистским конкретным 
делом.

На Среднеуральском медеплавиль
ном заводе хорошо известно имя аги
татора Виктора Францевича Обертю- 
фера. Он умеет не только убеждать, 
но и связать свою беседу с живым и. 
практическим делом, добиться нуж
ного результата. Раз’ясяяя рабочим 
решения XVHI Всесоюзной партийной 
конференции, он мобилизует коллек
тив цеха сушки на устранение имею
щихся здесь недостатков. В одной из 
своих последних бесед по докладу 
тов. Маленкова той. Обертюфер гово
рил:

—- Вот тов. Маленков указывает, 
что на многих предприятиях инстру
мент используется неправильно. Доро
гостоящий инструмент употребляется 
не по назначению, часто сдается в 
ломь, между тем, он может быть вос
становлен и вновь использован. .А' 
как у нас в цехе обстоит дело с

инструментом? И задавая этот воп
рос своим слушателям, агитатор тут 
же вызывает их на откровенную бе
седу. Рабочие сообщают агитатору о 
том, как небрежно хранится инстру
мент на складах и в инструменталь
ных ящиках некоторых рабочих. Го
товясь к беседе, агитатор и сам по
знакомился с состоянием инструмен
тального хозяйства, В конце беседы, 
обобщая выступления товарищей, он 
приводит ряд фактов и примеров 
нерадивого отношения к государст
венному имуществу.

Слово агитатора оказало воздей
ствие. Оно дошло до сознания слуша
телей. После беседы рабочие решили 
организовать взаимную проверку ин
струментальных ящиков. Оказалось, 
что у слесаря Сидорова без исполь
зования лежали1 в ящике 30 гаечных 
ключей, пять молотков, четыре ку
валды и шесть бородков. У слесаря 
Драницина было обнаружено 50 пол- 
дюймовых болтов и около ста гаек. 
В то же время этих гаек нехватзло 
у других слесарей. В результате 
ремонт .оборудования нередко задер
живался.

Подобных примеров немало. К со
жалению, еще немало и других при- 

| меров, показывающих, что в отдель
ных парторганизациях агитация все 

I еще оторвана от конкретных вопро
сов производства. В таких случаях 
беседы носят академический харак
тер. Они далёки от жизни своего 
цеха, бригады.

Как, например, поставлено изуче
ние решений конференции на Алапа
евском металлургическом заводе? В 
сортопрокатном цехе вплоть до 
20 февраля материалы конференции 
не Обсуждались.—Не было газет, — 
заявил секретарь партийной органи
зации тов. Бодров. А там, где были 
газеты, оказались неподготовленными 
агитаторы. В листопрокатном цехе, 
цо утверждению секретаря парторга
низации тов; Степанова, беседу ' с 
рабочими первой смены должен был 
проводить тов. Устинов. Когда же 
слушатели собрались, то агитатором; 
неожиданно для всех, оказался тов. 
Яемкин. К беседе он не подготовился. 
Его сухой рассказ, не подтвержден
ный ни одним примером из жизни за
вода, не вызвал никаких вопросов. 
Хуже Того, агитатор немало напу
тал и исказил.

Как видно, на Алапаевском заводе 
паз’яснепие' и изучение решений кон
ференции идет самотеком. Не лучше 
положение и на Уралвагонзаводе. 
Здесь'введён ежесуточный график, но 
он не соблюдается, ритм производ
ства нарушается. Штурмовщина еры* 
вает нормальную работу конвейера.: 
Партийный комитет не борется по- 
большевистски за соблюдение графи
ка, не вскрывает причин его срыва. 
Партком плохо использует И силу 
агитации в борьбе за четкую органи
зацию производства. Немудрено -по
этому, что на заводе до сих пор 
не создано общественное мнение про
тив тех, кто нарушает технологиче
ский процесс.

Созыв XVIII Всесоюзной-партийной' 
‘ конференции, ее работа и решения 
вызвали в стране новый политиче
ский и производственный под’ем 
масс. Но вот кое-где, в силу ослаб* 
ления политической агитации, социа
листическое соревнование начинает 
стихать, свертываться. Это север- 
шенно недопустимо. Задача парторга
низаций, агитаторов — не только 
закрепить итоги соревнования, но и 
развернуть его с новой силой, напра
вить соревнование на большевистское 
выполнение тех задач, которые по
ставлены конференцией.

Конкретность агитации, не разрыв-; 
нал ее связь с жизнью и работой 
предприятия, каждой бригады, цеха,; 
приобретают сейчас особо исключи
тельное и важное значение. Необхо
димо устранить всякую декларатив
ность и общность в агитации. Широ
кое раз’яснение и изучение исторщ 
ческих решений XVIII Всесоюзной 
партийной конференции должно со
провождаться немедленной и быстрой, 
ликвидацией всех недостатков, вскры
тых конференцией, большевистским 
выполнением её решений по каждому 
заводу, фабрике, шахте. В Этом сей;, 
час главное и основное в партий? 
ной агитации.

ЮБИЛЕЙНАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА 
ГРУЗИНСКОЙ ССР

ТБИЛИСИ, 24 февраля (ТАСС). 
Сегодня в Государственном ордена 
Лёнина театре оперы и балета имени 
Палиашвили открылась IV юбилейная 
Сессия Верховного Совета Грузинской 
ССР, посвященная 20-летию установ
ления советской власти в Грузии. На 
сессии присутствуют стахановцы тби
лисских предприятий, передовые люди 
советской науки, искусства, делегации 
братских республик, прибывшие на 
торжества грузинского народа.

VIII СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР 1-го СОЗЫВА
ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ 

о заседаниях Совета Союза и Совета Национальностей 
и о совместном заседании Совета Союза 

и Совета Национальностей

Вчера, 25 февраля, в 2 часа днл.1 
в зале заседаний Верховного! Совета 
СССР, в Кремле» Состоялось открытие 
VIII Сессии Совета Союза.

Сессию открывает Председатель Со
вета Союза депутат Андреев А. А.

Товарищ Андреев сообщает, что па 
. сессию прибыли депутаты Совета 

Союза, избранные в союзных, респуб
ликах: Литовской, Латвийской, Эстон
ской, Молдавской, а также депутаты, 
избранные в отдельных округах в 
других союзных республиках. Това
рищ Андреев предоставляет слово для 
доклада мандатной комиссии Совета 
Союза депутату Щербанову А. С.

1 Тов. Щербаков оглашает постанов
ление мандатной комиссии Совета 
Союза о результатах проверки полномо
чий депутатов Совета Союза, из
бранных от Молдавской ССР, ■ Изма
ильской и Черновицкой, областей Ук
раинской ОСР, от Литовской ССР, 
Латвийской ССР и Эстонской ССР, а 
также по отдельным избирательный 
округам в других союзных республи
ках.

Совет Союза по предложению де
путата Никитина В. Д. принимает 
следующее постановление по докладу 
мандатной комиссии:

«Утвердить доклад мандатной ко
миссии о признании правильными 
полномочий депутатов Совета Союза,: 
избранных но всем 117 избиратель
ным округам от Моадавской^ССР, 
Измаильской и Черновицкой областей^ 
Украинской ССР, от Литовской ССР,. 
Латвийской ССР, Эстонской ССР и пэ| 
отдельным избирательным округам в 
других союзных республиках».

От лица. Совета Союза тов. Андре- . 
ев под бурные аплодисменты и ова-;

! ции приветствует новых депутатов 
, Верховного Совета СССР, избранни

ков народов Литвы, Латвии, Эстонии, 
Молдавии и других союзных респуб
лик.

Вслед за' тем Совет- Союза перехо
дит к утверждению порядка дня сеё- 
сии. Товарищ Андреев оглашает пе- 

I речень вопросов; внесенных на рас- 
i смотрение УЩ Сессии Совета Союза. 
Депутат Коротченко Д. С> предлагает 
включить внесенные на рассмотрение 

I Совета Союза вопросы в порядок дня 
i VIII Сессии Совета Союза.

Совет Союза единогласно утверж
дает' следующий' порядок дня:

25 февраля 1941 года
1. Утверждение государственного 

бюджета Союза Советских Социали
стических Республик.‘ на 1941 год и 
утверждение отчета об исполнении 
государственного бюджета СССР за 
1939 год.

2. Утверждение указов Президиума 
Верховного Совета СССР, принятых 
в период между сессиями и подлежа
щих утверждению Верховного Совета 
СССР.

По предложению депутата Курба
нова М. Совет Союза принимает по
становление: доклад, о государствен
ном бюджете СССР на 1941 год за
слушать на совместном заседании Со
вета Союза и Совета Национальностей, 
а содоклады бюджетных комиссий, 
обсуждение' государственного бюд
жета и его утверждение провести 
раздельно по палатам, второй вопрос 
порэдка дня сессии2'заслушать и об
едать по палатам.

На этом первой заседание УШ Сес
сии Совета Союза закрывается.

В 4 часа дня состоялось открытие 
УШ сессии Совета Национальностей.

Сессию Совета Национальностей 
открывает Председатель Совета На
циональностей депутат Шверник Н. М.

Товарищ Шверник после открытия 
сессии предоставляет слово для док
лада мандатной комиссии Совета На
циональностей депутату Бурмистен- 
ко М. А.

Тов. Бурмистенко оглашает поста
новление мандатной комиссий Совета 
Национальностей б результатах про
верки полномочий депутате® Совета 
Национальностей, избранных от Мол
давской ОСР, Измаильской и Черно
вицкой областей 'Украинской СЮР, от 
Литовской ССР, Латвийской ССР и 
Эстонской ССР, а также по отдель
ным избирательным округам в дру
гих союзных республиках.

Совет Национальностей по предло
жению депутата Алиева А. единоглас
но принимает следующее постановле
ние по докладу мандатной комиссии:

«Утвердить доклад мандатной ко
миссии о; признании правильными 
полномочий депутатов Совета Нацио
нальностей. избранных по вбей 124 
избирательным округам от Молдав
ской ССР, Измаильской и Чорновил- 
кой областей Украинской ССР, от 
Литовской ССР,7 Латвийской ССР, 
Эстонской ССР и по отдельным изби

рательным округам в других союзных 
республиках».

Тов. Шверник под бурные апло
дисменты и овации приветствует но
вых депутатов Верховного Совета 
СССР.

Совет Национальностей переходит 
далее к утверждению порядка дня 
сессии.

Товарищ Шверник оглашает пере
чень вопросов, внесенных на рас
смотрение VIII Сессии Совета Нацио
нальностей.

По предложению депутата Менба- 
риева А. Совет Национальностей 
утверждает следующий порядок дня 
VIII Сессии:

1. Утверждение государственного 
бюджета Союза Советских Социали
стических Республик на 1941 год и 
утверждение отчета об исполнении 
государственного бюджета ' СССР за 
1939 год.

2. Утверждение указов Президиума 
Верховного Совета СССР, принятых в 
период между сессиями н подлежа
щих утверждению Верховного Совета 
СССР.

По предложению депутата Отян 
Д. Е. Совет Национальностей при
нимает постановление заслушать до-1 
клад о государственном бюджете' СССР 
на 1941 год на совместном заседании 
палат, а содоклады бюджетных ко
миссий, обсуждение государственного 
бюджета и его утверждение провести 
раздельно по палатам. Второй вопрос 
порядка дня сессии ■ заслушать ■ и об
судить также по палатам.

На этом первое заседание VIII 
Сессии Совета Национальностей за
крывается.

В 7 часов вечера состоялось сов
местное заседание Совета Союза и 
Совета Национальностей^

Председательствует Председатель' 
Совета Союза депутат Андреев А. А.

С докладом по пункту первому по
рядка дня VIII Сессии Верховного' 
Совета СССР—0 государственном ■ 
бюджете СССР на 1941 год и испод-> 
нонин.государственного бюджета СССР- 
за 1939 год выступил Народный' 
Комиссар финансов СССР тов, Зве
рев А. Г»

По’: окончании доклада тов. Звере
ва председательствующий товарищ 
Андреев об’являет первое совместное 

I заседание Совета Союза и Совета 
Национальностей закрытым.

Центральному Комитету НП(б) Грузии
Президиуму Верховного Совета Грузинской ССР 
Совету Народных Комиссаров Грузинской ССР

Центральный Комитет Всесоюзной коммунистической партии (боль
шевиков) и Совет Народных Комиссаров Союза ССР горячо приветствуют 
рабочих, колхозников и интеллигенцию Грузинской ССР в связи с двад
цатилетием установления советской власти в Грузии.

Двадцать лёт тому Назад рабочие и крестьяне Грузии, при брат
ской помощи русского народа, свергли грузинское буржуазп'о-па.цйоиа- 
листическое меньшевистское правительство и установили в Грузии совет
скую власть. Советская власть в Грузии' создалась и окрепла в ожесто
ченной борьбе грузинских рабочих и крестьян с злейшими врагами гру
зинского народа—меньшевиками, которые превращали Грузию в колонию 
европейского империализма и оплот борьбы с советской властью, а гру
зинский народ отдавали в кабалу империалистам. В результате хозяйни
чания грузинских- меньшевиков, Грузия была приведена на край гибели.

За двадцать лет советской власти, под руководством партии боль
шевиков, трудящиеся Грузии привели свою страну к хозяйственному и 
культурному расцвету. В результате неуклонного претворения в жизнь 
ленинско-сталинской национальной политики, Грузия из полуколонии 
превратилась в одну из передовых советских социалистических .респуб
лик великого Союза ССР. За годы советской власти созданы машино
строительная, по добыче редких металлов, текстильная; пищевая и дру
гие отрасли социалистической индустрии, реконструированы нефтепере
рабатывающая,'марганцевая и угольная промышленность. Построены сот
ни промышленных предприятий: завод ферросплавов, авторемонтный и 
нефтеперегонные заводы, трикотажный комбинат; обувная фабрика, шел
кокомбинат, суконная фабрика, бумажный комбинат и другие предприя
тия. Продукция крупной промышленности увеличилась по сравнению с 
1913 годом в 26 раз. Построены гидроэлектростанции—ЗАГЭС, РИОНГЭС, 
АЦГЭС, ТЕВАРЧЕЛГРЭС. Построенные за годы советской власти электро
станции Грузин вырабатывают электроэнергий в 37,5 раза больше, чем в 
1913 году.

Блестящих успехов добились трудящиеся Грузии в сельском хозяй
стве. 94 процента всех крестьянских дворов об’единёны в колхозах.' 
Особенно велики успехи колхозов и совхозов Грузии в возделывании вы
сокоценных специальных технических культур, в выращивании чая, цит
русовых плодов; табака, винограда. Площадь чайных плантаций увели
чилась по сравнению с 1913 годом в 55 раз, а. валовой сбор чайного 
листа вырос в 94 раза. Общая площадь под цитрусовыми насаждения
ми, не превышавшая до революции 500 гектаров, составляет сейчас 
эколо 25 тыс. гектаров. В 1940 году. колхозы и совхозы Грузинской 
СОР дали стране более 400 миллионов штук мандаринов, апельсинов; 
лимонов. Значительна развиты виноградарство и ёизоделие. В результа
те проведенных при советской власти ирригационно-мелиоративных меро
приятий почти в. три раза увеличилась площадь орошаемых земель Грузни/ 
широко развернуты работы по осушению Колхидской низменности. В 
республике успешно развивается колхозное животноводство.

Советская власть обеспечила всестороннее,- свободное развитие со
циалистической культуры грузинского народа. Грузинская ССР является 
передовой по культуре и образованию республикой. До революции в Гру
зии не было ни одного высшего учебного заведения. Теперь в Грузин
ской ССР имеется 21 высшее учебное заведение, в которых обучается 
более 21 тысячи детей рабочих,, колхозников и интеллигенции. Выросли 
многочисленные кадры грузинской народной интеллигенции.

Центральный Комитет Всесоюзной коммунистической партии (боль
шевиков) и,Совет Народных Комиссаров Союза ССР выражают твердую 
уверенность в том, что трудящиеся Грузинской ССР с большевистской 
настойчивостью а энергией будут и впредь неустанно бороться под зна
менем партии Ленива~-Сталина за новый под’ем всех отраслей промыш
ленности и сельского хозяйства, за укрепление трудовой дисциплины н 
повышение производительности труда, за дальнейший расцвет социалисти- 
ческой кУльШы''’’грузинского, народа.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ ВНП(б). 
СОВЕТ НАРОДНЫХ КОМИССАРОВ СОЮЗА ССР.

награждение начальствующего, рядового
СОСТАВА КРАСНОЙ АРМИИ И РАБОТНИКОВ

ГРАЖДАНСКИХ
Указом Президиума Верховного 

Совета СССР за образцовое выполне
ние, заданий;-правительства поукреп- 

I лению оборонной мощи, родины на
граждены лица начальствующего. 

I рядового состава Красной Армии и 
I работники гражданских учреждений в 
I количестве 213 человек.

Орденом Трудового Красного Зна
мени награждены: майор Авансюий 
И. Ф., Атаманов" А. Ф., генерал- 
майор Артеменко П. Д., майор Бер- 
мигер М. И., полковник Васильев 
Й. С., политрук Владимиров А. В., 
Власов А. И., капитан Гватуа Ш. Я., 
генерал-майор Герасимов . И. М., пол
ковник Горбачев В. С., старший йн- 
женер Гусаков Б. Д., военинженер 3 
•ранга Ильин А, В,, воентехник 1 
•ранга Казюра В. Т., полковник Кара- 
манов Е. 3., Козырев И. В.,, военин
женер 2 ранга Йисковеп 3. А., плот
ник-бригадир Малич И. П., старший 
политрук Марков М. Ш, инженер 
Москалец К. Ф., полковник Орлов 
П. Е., старший лейтенант Плетнев 
А. Е., старший лейтенант Покатёль- 
ский И. М., интендант- 3 ранга По-

Сессию открыл Председатель Вер
ховного Совета тов. Кочламазашвили. 
С огромным под’емом избирается в 
почетный президиум -Политбюро ЦЕ 
ВЕП(б) во главе с товарищем' 
Сталиным; а также тов. Тимошенко.

С большим докладом выступил 
Председатель Совнаркома1 Грузинской 
ССР тов. Бакрадзе.

Под восторженные ✓ аплодисменты 
посланы приветствия товарищам 
Сталину, Молотову, Калинину, Берия.

РЕКОРДНАЯ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ВРУБОВОЙ 
МАШИНЫ

МОЛОТОВ, 24 февраля (ТАСС). 
По всему, Уралу прославилась брига
да врубового машиниста тов. Горбу
нова, работающая на шахте имени 
Калинина треста Андреевуголь. Че
тыре машиниста этой бригады—тт. 
Горбунов, Патцук, Адиатуллйн и Фа
деев добились в январе всесоюзного 
рекорда производительности врубовки. 
Па 306-метровой лаве они за месяц

[подрубили одной- врубовкой 25.225 
тонн угля.

Соревнуясь в честь XVHI: Всесоюз
ной партийной' конференции, бригада 
решила дать в феврале'’ еще более 
высокую выработку. За 20 дней фев
раля она подрубила 18 тысяч тонн 
угля,, превысив среднесуточную про
изводительность в январе.

УЧРЕЖДЕНИЙ
левой Д. Г., военинженер 1 ранга 

I Поляков М. А,, старший политрук
Пригула А. Д., военмнжеиер 2 ран
га Прусс И. Е„ военинженер 1 ран-
га Салащенко И; Е., батальонный 
комиссар Саморуков Е. Н., лейте
нант Санодзе С. Г., интендант 1 ран
га Сорокин Н. В., майор 'Тимофеев 
М. Н., полковой комиссар Токарев 
М. U., военинженер 3 ранга Шалаев 
В. А., военинженер 3 ранга Шапиро 

|-В. Г., инженер Шаповал А. М., по
литрук Шварцброит С. Б., генерал- 
! майор инженерных врйек Шестаков
В. Ф., майор Щербаков В. Я.

Орденом Красной Звезды награж
дены полковой комиссар Стручков 
А. Я., .полковник Сысоев Ф. С.

Орденом «Знак Почета» награж
дены 76 человек, медалью «За тру- 

I довую доблесть»—97 человек.
Полностью Указ Президиума Вер

ховного Совета ССОР о натраждапии 
I начальствующего; рядового состава 
I Красной Армии и работников граж- 
I далеких учреждений публикуется в 

.[газете «Квасная звезда».
(ТАСС).

КРУПНОЕ ДОСТИЖЕНИЕ СОВЕТСКИХ ЭНЕРГЕТИКОВ
.. Коллектив- Энергетического4 инсти
тута Академии наук СССР во главе 
с доктором .технических' наук про* 

^фессором Стырикевичем и академи
ком Кирпичевым успешно выполнил 
свое обязательство в Честь XV.IH 
Всесоюзной конференций ВКП(б). По
строены. и пущены в ход первые 
экспериментальные.; установки высо* 
кого давления (до .225 атмосфер).

Сооружение новых установок имеет 
большое значение в связи с. введе
нием на предприятиях, котлов высо
кого давления, дающих значительную 
экономию топлива, повышающих эф
фективность работы электростанций. 
Многие неразрешенные наукой проб
лемы, связанные с поведением пара 
при высоких давлениях, будут'- ис-

следоваться на построенных энерге
тическим институтом установках.

В частности, советские энергетики 
изучат законы движения парожидко
стных смесей при давлениях до так 
называемой критической точки (то- 
есть самой высокой для данной сме
си). Результаты исследований дадут 
возможность производить точные рас
четы котлов и получить данные, необ
ходимые для. повышения качества 
котлостроепия.

Сейчас сооружены установки дво
якого типа—водяного пара и пара 
других -жидкостей (углекислоты, бу
тана и т. д.). Закапчивается и в 
этом году вступит в эксплоатйцию 
еще одна полупромышленная. уста
новка. (ТАСС).

В Наркомате Военно-Морского Флота

ПОРЯДОК ПОСТУПЛЕНИЯ ИЗ ЗАПАСА НА 
СВЕРХСРОЧНУЮ СЛУЖБУ

Наркомат Военно-Морского Флота ся в течение.; всего года. Все припй-
получаёт много-'заявлений о желаний 
поступить на сверхсрочную службу 
от лйй< ранее состоявших на дей
ствительной или сверхсрочной служ
бе в ВЬённо?Мёрском Флоте. Соглас
но раз’яснению Наркомата прием 
желающих поступить па сверхсрочную 
службу ведут непосредственно" шта
бы флотов; (флотилий), куда и сле
дует Направлять заявления. - Прини
маемые 'зачисляются на .сверхсроч
ную службу на срок—-3 ,года, 5 и 
10 лет. Приен заявлений црризводит-

I маемые из запаса на сверхсрочную 
I службу зачисляются на военно-мор

скую сверхсрочную службу по пер
вому. году.

К заявлению должны быть прило
жены автобиография, справка< медй- 

| цинской комиссии, подтверждающая 
I годность, к службе в Военно-Морском 
Флоте, военный билет, характеристи
ка. с места службы, для членов и 
кандидатов ВКП(б)—характеристика 
партийной организации, для членов’ 

| ВЛЕСМ—комсомольской. (ТАСС).

В КАЖДОЙ ШКОЛЕ- 
КРУЖОК ЮНЫХ ТЕХНИКОВ

Коллегия Яаркомпроса РСФСР об." 
судила вопрос о работе юных техни
ков. Лучшие школы страны' умело 
прививают детям любовь к труду,, 
практические навыки. Но в боль? 
шинстве кружков юных . техников 
мало уделяется внимания ознакомле
нию учащихся с ремеслами. По. ре
шению Коллегии Наркомпроса РСФСР 

технические кружки создаются во 
всех без исключения средних и не
полных средних школах. Руководство 
кружками возлагается на учителей. 
В помошь им привлекаются инженер- ; 
но-технические работники — роди
тели учащихся, специалисты пред
приятий, шефствующих над школами; 
учащиеся старших власов.

Для награждения лучших станций 
юных Техников учреждены три пере
ходящих красных знамени Нарком? | 
проса РСФСР. (ТАСС);

ШЕФСТВО КОМСОМОЛА 
НАД КОК-САГЫЗОМ

Комсомольские организации ряда 
колхозов взялись за выращивание и 
культивирование кок-сагыза (каучу
коносного растения).'

Учитывая большое народнрхозяЙст-. 

венное значение производства вату? 
рального каучука, ЦК ВЛКСМ поддер
жал инициативу передовых комсо
мольских организаций колхозов в 
совхозов. ЦК ВЛКСМ постановил ус
тановить шефство комсомола над 
кок-сагызом. Решено учредить пере
ходящее красное знамя для комсо
мольской организаций, добившейся 
наиболее высокой урожайности куль
туры каучуконоса. (ТАСС).

В ТЕПЛИЦАХ
И ОРАНЖЕРЕЯХ ВЫСТАВКИ

В теплицах Всесоюзной сельско
хозяйственной выставки—весна. Ра
стут помидоры, огурцы, цветная ка
пуста. .Собран первый урожай огур
цов, высаженных, в декабре. На дре
вовидном помидоре «Цифомантра Бе- 
тацеа», вывезенном из Сорренто 
А. М. Горьким, дозрели плоды. Они 
похожи на сливу, только несколько I 
крупнее. Мастер закрытого грунта: 
Хромов уже вывел 48 кустов древо-1 
видного помидора. В оранжерее па
вильона Грузии зацвели лимоны

ХРОНИКА
Совнарком СССР утвердил, тов- 

Дементьева П. В. первым ...замести? 
ттелем Народного комиссара, авиаци
онной промышленности. (ТАСС).

Президиуму Верховного Совета Грузинской ССР
Претвдиум Верховного' Совета СССР поздравляет рабочих, колхоз

ников, интеллигенцию, всех трудящ ихся Грузинской Советской Социали
стической Республики с дваотатилетием установления советской власти 
в Грузии.

Двадцать лет тому назад, под руководством, коммунистической пар
тии и ее славных сынов—товарищей Орджоникидзе и Кирова, рабочие я 
крестьяне Грузии, при поддержке Красной Армии, свергли продажное, 
контрреволюционное правительство, меньшевиков и установили советскую 

власть.
Победа социалистической революции в Грузии послужила прочной 

основой -для образования Закавказской федерации,' сыгравшей огромную 
историческую роль в создании взаимного1, доверия ® братского сотрудни
чества народов Закавказья по об’еди нению хозяйственных и военных 
усилий Закавказских советских рэс публик.

Благодаря неуклонному проведению ленинско-сталинской националь
ной политики, в беспощадной борьбе со всякими проявлениями буржуаз
ного национализма, трудящиеся Грузии добились тярупнейщих успехов 
во всех областях хозяйственного и культурного строительства. За годы 
сталинских пятилеток на территории Грузив созданы такие отрасли про
мышленности, как маптиностроительн ая, нефтяная, металлургическая, ка
менноугольная. На базе новой техники разрабатываются в широких мас
штабах богатейшие в мире Чиатурсюие марганцевые месторождения, 
имеющие огромное значение для метадлургической промышленности СССР; 
Широкое развитие получили пищевая и легкая промышленность.

Ерупными достижениями отмечено развитие всех отраслей социали
стического сельского хозяйства. Оснащенные новейшей сельскохозяйствен
ной техникой, колхозы и совхозы Грузии широко развили чайные, пит- 
русовые и ценные субтропические культуры. Успешно развивается ви
ноградарство, шелководство и табаководство; Осушение Колхидской низ
менности (лдарывает перед сельским хозяйством Грузии широдие возмож
ности дальнейшего развития пенных субтропических кулыгур. имеющих 
важное промышленное знамение.

Успехи в промышленности и сельском хозяйстве обеспечили не
уклонный', рост материальвого благосостояния трудящихся. Ярким, показа
телем всестороннего развития науки и искусства в Грузии, роста кадров 
национальной интеллигенции является создание Академии наук Грузин
ской OOP.

Президиум Верховного Совета СССР выражает, полную уверенность 
в том; что трудящиеся Грузии будут и впредь столь же успешно бороть
ся 'за выполнение задач дальнейшего хозяйственного и культурного под’е- 
мз, укрепления оборонной моши .страны и вместо со всеми народами С> 
wTCKoro Союза под руководством коммунистической партии и товарища 
Гталтлтя пойдут вперед по пути к япаигуниэму.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР М. КАЛИНИН. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР А. ГОРКИН.

НАГРАЖДЕНИЕ ПЕРЕДОВИКОВ ПРОМЫШЛЕННОСТИ, 
СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА, НАУКИ И ИСКУССТВА 

ГРУЗИНСКОЙ ССР
Указом Президиума Верховного Со* 1 Берия, села Натайеби, Махарадзев* 

вета СССР в связи с 20-летним юби-' ского района, Джанашиа С. Н.—про- 
леем Грузинской Советской Сопиали-1 фёссор, заместитель председателя Гру- 
стичёскбй Республики, за достижения зпнекого филиала Академии наук 
в развитии промышленности, сель- СССР. Закареишвили Е. Б,——ткачиха 
ского хозяйства, науки и искусства! Тбилисской шёлкоткацкой фабрики, 
награждены орденами и медалями Илуридзе К; М. кузнец Тбилисскою 
Союза ССР передовики примышлен- паровозо-вагоноремонтного завода пме- 
ности, сельского хозяйства, науки и i пи Сталина, Кочламазашвили И. Д.~—’ 
искусства Грузинской . ССР. | председатель исполнительного комите-

Орденом Ленина награждены 38 че- та Тбилисского городского совета ле- 
ловек. Среди них: Алавидзе Г. А.— путатов трдоцпхея, Курашвили В. Я. 
заместитель Наркома земледелия Гру- —первый секретарь Махарадзе-вского 
зинской ССР, Бакрадзе В. М.—Пред- райкома КП(б) Грузии, Лекишвили 
сёдатель Совнаркома1'Грузинской ССР. - И. И.—первый секретарь Тбилисского 
Барамия М. И,—первый секретарь I сельского райкома КП(б) Грузии- 
Абхазского обкома- и Сухумского гор-1 и другие.
кома КП(б) Грузии, Биркая А. Ф.~; Орденом Трудового Красного знамо- 
главный инженер и .. заместитель на- ни награждены 92 человека, 
пальника Еолхидстроя, Гигаури З. Ц. I Орденом «Знак Почета» награжде- 

бригадир колхоза им. Берия, села -ны 136 человек,
Бербуки, Гбрийского района, Делба Медалью «За трудовую доблесть» 
М. К.—Председатель Президиума Вер-1 награждены 155 человек.
ховного Совета Абхазской; АССР, Джа- Медалью «За трудовое отличие» 
буа В. В,—председатель колхоза им. [ награждены 174 человека. (ТАСС).
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ПАРТИ ЙН А Я Ж И 3 Н Ь Важнейшее государственное дело
БОРОТЬСЯ ЗА ОСУЩЕСТВЛЕНИЕ 

СУТОЧНОГО ГРАФИКА
XVIII- конференция ВКП(б) требует

от партийных организаций, руководи
телей промышленных предприятий 
решительно «покончить с бесплано
востью, с неравномерным выпуском 
продукции, со штурмовщиной в рабо
те предприятий и добиться ежеднев
ного, по заранее разработанному гра
фику, выполнения производственной 
программы каждым заводом, фабрикой, 
шахтой, железной дорогой».

Это решение особенно большое зна
чение имеет для Уралвагонзавода, 
где при поточно-массовом производ
стве график и ритм играют исключи
тельное значение в работе всего кон
вейера.

Как же парторганизация и в пер
вую очередь партком завода борются 
за осуществление суточного графика, 
против штурмовщины?

Бесспорно, что Уралвагонзавод в 
январе 1941 года добился значитель
ного улучшения своей работы и более 
планомерного с’ема большегрузных 
вагонов с конвейера и сдачи их госу
дарству. Однако в работе вагоно
строителей далеко не изжита штур
мовщина, которая приводит к ломке 
ежесуточного графика по цехам, ли
хорадочному состоянию конвейера.

Возьмем к примеру работу нашего 
цеха—цеха гондол. Если в январе 
мы работали сравнительно неплохо и 
с’ем вагонов с конвейера шел равно
мерно, почти по графику, достигая в 
отдельные дни из минуты в минуту 
проектного ритма, то в феврале ход 
конвейера нарушен, а график сорван.

Одна из основных причин этого— 
неудовлетворительная постановка за
водского планирования и отсутствие 
оперативного руководства работой за
готовительных цехов со стороны 
производственного отдела и руководи
телей завода.

Заготовительные цехи и особенно 
мелких узлов систематически недо
дают нам те или иные детали, в 
результате чего работа конвейера 
грубо нарушается. Цех мелких узлов 
ежедневно недодает нам, например, 
такие детали, как «4-Ф», «14-Ф». 
и др. От заготовительного цеха систе
матически недополучаем детали 

5900, 5072, 5181, 25 и др.
В чем же причина? Руководители 

завода, работники производственного 
и планового отделов обычно отвечают 
на этот вопрос общепринятой, стан
дартной фразой: ■

— Нет нужного профиля металла. 
Слов нет, снабжение металлом на 

заводе исключительно напряженное. 
Однако далеко не всегда и не везде 
можно сваливать вину на отсутствие

Комната агитатора
В здании партийного кабинета из 

СУГРЭС’е оборудована специальная 
комната для агитаторов. Здесь нахо
дятся необходимая агитационная ли
тература, журналы. Специально ком
плектуются в альбомы вырезки из 
центральных и областных газет.

Идя на беседу в цех или в обще
житие рабочих, агитатор в любое 
время может получить здесь полити
ческую карту мира или отдельной 
страны. В комнате установлено де
журство консультантов по междуна
родному и внутреннему положению 
СССР, экономике страны, области, 
района и т. д.

Йомпата агитатора, куда постоянно 
приходят люди за советом, за справ

Лекции для кандидатов партии
АЛАПАЕВСК (соб. корр.). Алапаев

ский райком партии наметил прове
сти цикл лекций для кандидатов в 
члены ВКП(б). Первую из них нз 
тему «ВКП(б)—партия нового типа» 
читал пропагандист райкома тов. Со
ломонов. Присутствовало 43 чело
века.

Лекция, прочитанная доходчивым и 

металла, тек самым укрывая свои соб
ственные ошибки и неорганизован
ность. Например, в середине февраля 
у нас остановился конвейер из-за от
сутствия деталей за МШ 6134, 6500 
и др. А при проверке обнаружилось, 
что металл нужного профиля на заво
де имелся. Точно так же получилось 
21 февраля с деталью 5918, Таких 
случаев бывает немало.

Спрашивается, стали-ли эти фак
ты предметом тщательного обсужде
ния не только хозяйственников, но 
парткома, всей партийной организа
ции? Нет. Партком, фиксируя случаи 
нарушения графика, не изучает глу
боко, почему они происходят. В част
ности, вопросы межцехового планиро
вания до сих пор без внимания. А к 
чему это ведет? Вот пример.

Заготовительные цехи нередко рас
ходуют все запасы металла на изго
товление одной-двух деталей, а об 
остальных забывают. Так, по край
ней мере, бывает нередко в цехе мел
ких узлов, который наварит, скажем, 
деталей «14-Ф» для правой стороны 
вагона, забыв о деталях для левой 
стороны, или наоборот. Таким обра
зом, одни детали готовы, а других 
пет. Спрашивается, почему бы парт
кому завода не обсудить этот и по
добные факты.

Сейчас простои в ватоносборочных 
цехах в результате плохого руковод
ства и планирования исчисляются 
сотнями часов. Не случайно на заво
де царствует до сих пор штурмовщи
на, растут сверхурочные часы. Перед
ки случаи работы и в выходные дни. 
Дело доходит до того, что смены на
чинают работать как попало: и в 
8 часов утра, и в 12 дня, и в 5 ча
сов вечера, и в 3 часа утра. За по
следнее время участились также слу
чаи роспуска смен из-за отсутствия 
деталей, а иногда бывает и т’ак, как, 
например, было 12 февраля,-—пришед
шую на работу смену отпустили до 
3 часов утра, а когда люди пришли 
вновь в Назначенное время, им при
шлось стоять без работы до 7 утра, 
так как деталей все же не было. Но 
и эти факты также не стали пред
метом принципиального и резкого 
обсуждения на парткоме.

К сожалению, с этой порочной 
практикой планирования и штурмов
щины на Уралвагонзаводе нет реши* 

/тельной и беспощадной борьбы. Пови
нен в этом, прежде всего, партком за
вода, который еще занимается произ
водством далеко не конкретно.

А. ВОЛОСНИКОВ.
Секретарь партбюро цеха гондол 
Уралвагонзавода.

кой, оказывает товарищам, ведущим 
агитационную работу в массах, не
заменимую услугу. Хотелось лишь 
посоветовать местной партийной ор
ганизации дополнить работу комнаты 
агитатора еще одним мероприятием. 
Следовало бы здесь .сосредоточить не 

только уже названные материалы, но 
также и факты, цифры, примеры о 
работе предприятия, цеха, в котором 
ведут работу агитаторы. Давать эти 
материалы необходимо как можно 
оперативнее. Тогда любой товарищ 
сможет увязать свои беседы с практи
ческими задачами цеха и всего за
вода.

И. ВАГАНОВ.

понятным языком, слушателям по
нравилась. Они выразили желание 
прослушать Весь цикл, .состоящий 
из восьми лекций. Одновременно они 
(.•знакомились с партийным кабине
том, его наглядными пособиями, биб
лиотекой .и литературой. Многие в 
парткабинете были впервые.

В ОБКОМЕ 
ВКП(б)

На-днях бюро обкома ВКП(б) за
слушало доклады директоров фабрик 
треста Союзасбест: Ильинской — 
т. Тимофеева, Октябрьской—т. Шор
никовой и начальника шахты «Ка
питальная № 2» Дегтярстроймедвру- 
да т. Миняева о перерасходе элек
троэнергии, Как выяснилось, руково
дители указанных предприятий не 
выполнили постановление Экономсо- 
®ета при СНЕ СССР о снижении 
Норм удельного расхода электроэнер
гии и строгом соблюдении установ
ленных лимитов, вопросами эконо
мии электроэнергии совершенно не 
занимались.

В результате такого отношения на 
Ильинской фабрике треста Союзас
бест за прошлый год перерасходова
но 1697 тыс. кпловатгчасов, на Ок
тябрьской фабрике перерасход соста
вил 413 тысяч килоьатгчасов, на 
шахте «Капитальная 2» перерас
ходовано 1555 тысяч киловатгчасов.

Основными причинами перерасхода 
электроэнергии являются: яерациэ- 
нальное использование оборудования 
и плохая организаций производствен
ного процесса. На Ильинской фабри
ке 30 января вся правая сторона в 
течение двух с половиной часов ра
ботала Па холостом ходу. На шахте 
«Капитальная № 2» синхронный 
мотор мощностью 2200 киловатт 
запружен только на 40—-50 проц., а 
13 января в течение восьми с полови
ной часов работал на холостом ходу.

Партийные организации этих пред
приятий не организовали йассово- 
раз’яснительной работы среди рабо
чих и инженерно-технических работ
ников о рациональном, бережном ис
пользовании электроэнергий.

Бюро обкома ВКП(б) осудило ан
тигосударственную практику расточи
тельства электроэнергии, допущенную 
директорами фабрик треста Союзас
бест п начальником шахты «Капи
тальная № 2».

Директору Ильинской фабрики т. 
Тимофееву за перерасход электроэнер
гии об’явлен выговор.

Бюро обкома ВКП(б) потребовало от 
тг. Тимофеева, Шорниковой и Миняе
ва навести порядок в учете в строга 
контролировать расход электроэнер
гии, организовать работу фабрик в 
шахты так, чтобы полностью укла
дываться в установленные лимиты, 
виновников в расхищении электро
энергии привлекать к государствен
ной ответственности.

В постановлении также отмечено, 
что управляющие трестами Союзас
бест т. Пашкин и Дегтярстроймедь- 
руда т. Малкин прошли мимо всех 
этих фактов.

Бюро обкома ВКП(б) обязало тг. 
Пашкина и Малкина разработать план 
конкретных мероприятий по экономии 
электроэнергии в 1941 году. Учесть 
степень загруженности моторов и 
трансформаторов, соответствующие 
Мощности'' установленных . ламп осве
щений, провести-до 1 июня 1941 г. 
ив’ятиэ завышенных мощностей и 
обеспечить выполнение мероприятий, 
разработанных Уралэнерго для пред
приятий Союзасбеста в Дегтяр- 
строймедьруды по регулированию гра
фика нагрузки в часы максимума по 
системе Уралэнерго.

Бюро обкома ВКП(б) обязало Рев- 
динский и Асбестовский горкомы 
партии провести открытые партий
ные и комсомольские собраний с об
суждением вопроса по экономии элек
троэнергии, оказать’ в борьбе за эко
номию электроэнергии практическую 
помощь парторганизациям, директо
рам предприятий в общественным 
инспекторам, выделенным комсомоль
скими организациями

Редакциям газет «Ревдинский ра
бочий» и «Асбестовский рабочий» 
предложено систематически ос вешать 
вопросы экономии электроэнергии па 
предприятиях,

Сберегательные кассы за годы ре
конструкции народного хозяйства и 
сталинских пятилеток сыграли Нема
лую роль в привлечений свободных 
средств Трудящихся на дело социа
листического строительства. Только 
по Свердловской области поступле
ния по государственным займам в сбе
регательные кассы составили более 
326,3 миллиона рублей. Свыше 850 
тыс. трудящихся области являются 
займодержателями, 320,4 тысячи 
трудящихся хранят в кассах свои 
сбережения в сумме более чем 
117.700 тыс. рублей. Трудящимся 
нашей области только в 1940 году 
выплачено процентов по вкладам и 
выигрышей ‘ по госзаймам более 
23.665 тысяч рублей.

Гигантскими темпами растет на
родный доход, неуклонно повышается 
благосостояние трудящихся нашей 
области. Это создает большие воз
можности для успешного привлече
ния свободных средств населения в 
сберкассы и госзаймы.

В нашей области, как и во всей 
стране, успешно размещен Государст
венный заем третьей пятилетки (вы
пуск третьего года). Однако возмож
ности своевременного сбора взносов 
по подписке па заем в нашей обла
сти .не использованы. План переда
чи средств в бюджет от займа вы
полнен всего на 98,6 процента, 
головой план привлечения вкладов 
не выполнен.

Причины такого положения кроют
ся прежде всего в плохой работе 
многих сберегательных касс, фпп- 

. органов, исполкомов сельсоветов, ко
миссий содействия госкредиту и сбе
регательному делу, в недостаточном 
руководстве и контроле ряда испол
комов районных советов и районных 
комитетов ВКП(б) за ходом выпол
нения плана по каждой отдельной 
организации, предприятию, учрежде
нию, сельсовету, колхозу, сберкассе.

Подписка на Заем третьей пяти
летки (выпуск третьего года) не вез
де закреплена. В районах гороха 
Свердловска, в Н.-Тагиле, Кировграде, 
Красноуральске из-за плохой работы 
вомемов, райсберкасс и финорганов 
многие из подписчиков, переменившие 
место работы, не возобновили ее на 
новом месте.

Агитационно-массовая работа вокруг 
Вопросов популяризации государствен
ного кредита, значения вкладов в 
сберегательную кассу и своевремен
ной оплаты подписки на заем нахо
дится еше на крайне низком уровне.

Па 1 января в Йсовском, Перво
уральском, Н.-Сергинском районах 
было 6 сельхозартелей, колхозники 
которых к оплате своей подписки 
еще не приступили. Исключитель
но плохо поставлена работа по опла
те подписки на заем среди трудя
щихся в В.-Пышмипском, Кушвин- 
ском, Ревдинском, Салдинском и Ви- 
симском районах.

Обком ВКП(б) и исполком облсо- 
вета депутатов трудящихся решили 

г провести общественный смотр рабо
ты сберегательных касс. Задача его 
—улучшить работу сберегательных 
касс. Однако первые дни смотра по
казывают, что многие районные ор
ганизации еще не возглавили этого 
дела. Так, в Н.-Лялинскои районе 
руководство смотром поручено зав. 
райфинотделом, в то время как об- 
ластнйе организации требовали, что*

ШКОЛА ПВХО
В Свердловске' создана школа 

ПВХО. Преподавателями являются 
специалисты противовоздушной обо
роны.

Посещают занятия сотрудники раз
личных учреждений и предприятий 
города: гаража исполкома облсовета, 
Уралстроймеханизации, городского 
ломбарда и т, д.—всего 46 орган иза- 

бы руководство смотром осуществлял 
лично председатель исполкома рай

совета.
В целом ряде районов к этому 

важнейшему мероприятию относят
ся формально. Вынесут в лучшем 
случае решение об образовании рай
онных смотровых комиссий, а вот 
организацией отчетов сберегательных 
касс перед трудящимися не занима
ются. В Манчажском, Кушвинском, 
Петрокаменском, Ревдйнском и Вп- 
епмеком районах до сих пор ничего 
не сделано для выполнения меро
приятий, рекомендованных област
ными организациями по улучшению 
работы сберкасс.

Партийные организации и испол
комы советов депутатов трудящихся 
должны взять руководство смотром 
сберегательных касс в свои руки.

Необходимо всюду провести докла
ды и беседы о государственных зай
мах и сберегательном деле, органи
зовать отчетные доклады заведую
щих и контролеров сберегательных 
касс о своей работе.

Руководители сберкасс обязаны 
обеспечить коренное улучшение об
служивания трудящихся, попу
ляризацию значения государствен
ного кредита и сберегательного дела.

Десятки контролеров сберегатель
ных касс нашей области уже вклю
чились в работу по увеличению при
тока средств в сберегательные кассы. 
Например, контролер Мало-Таврия- 
ской сберкассы, Артинского района, 
тов. Илыыбаев довел остаток вкла
дов своей кассы до 110.855 рублей. 
У него 193 вкладчика. В течение 
прошлого года остаток вкладов он 
увеличил иа 32.955 рублей. Конт
ролер Черповской .Сберкассы, Елан
ского района, тов. Вялков довел 
остаток вкладов в кассе до 105.514 
рублей, увеличив рост вкладов за 
гол на 44.014 рублей. Хорошие ре
зультаты имеет контролер сберкас
сы J'S 1 Камьппловского района тов. 
Савинова. За'1940 гол она увели
чила остаток вкладов в кассе на 
108 тысяч руб. и сейчас остаток 
вкладов в этой кассе составляет 
134.778 рублей при 572 вклад
чиках.

Опыт работы отличников-контро
леров надо всячески распространять, 
популяризировать, вовлекать в это 
движение всех контролеров сель
ских сберегательных касс.

Подписка на Заем третьей пяти
летки (выпуск третьего года) долж
на быть восстановлена и закрепле
на путем охвата займом рабочих и 
служащих, переменивших место ра
боты и желающих продлить свою 
подписку по месту новой работы,, а 
также путем организации продажи 
облигаций за наличный расчет.

Необходимо возглавить развернув
шееся социалистическое Соревнова
ние по области за стопро
центный сбор взносов по подписке 
на' заем среди колхозников и едино
личников в течение первого квар
тала 1941 г.

Успех выполнения поставленных 
задач во время смотра зависит от 
того, как партийные, комсомольские, 
советские, профсоюзные организация 
обеспечат активное участие в нем 
широкой общественности области.

Сделаем сберегательные кассы об
ласти образцовыми по1 выполнении:
финансового плана и культурными
по обслуживанию широких масс
вкладчиков и займодержателей.

К. КОРОТИН.

В СВЕРДЛОВСКЕ
ций. Среди курсантов есть в рабо
чие, инженеры, бухгалтеры, элек
трики—люди различных возрастов, 
от 17 до 60 лет. Занятия приводятся 
два раза в неделю по 4 часа.

М. БРАГИНА.
Командир-инструктор областной 
школы ПВХО.

(■ИШ!■и

Колхоз «Партизан», Уфимского сельсовета, Н.-Сергинского райо
на, полностью закончил ремонт сеялок и борон. На снимке: стаха
новцы ремонта (слева направо): слесарь И. Н. АБРАМОВ, кузнецы 
В. И. СЕРДИТОВ и М. С. СЕРДИТОЕ.

Фото И. ШУБИНА (Облфотохроника).

ОПЫТ ПЕРЕДОВИКОВ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

Как Манчажская МТС
экономит автол

*— На протяжении всего сельско
хозяйственного года,—-заявляет ди
ректор Манчажской МТС тов. Отве
тов,—-не было случаев, чтобы наши 
тракторы простаивали из-за отсутст
вия автола. Так мы обеспечили мак
симальную в области выработку на 
трактор и сберегли автола на 12 тыс. 
рублей.

Добился этого тов. Ответов просто; 
он сам распределял автол по трактор
ным отрядам и строго следил, как 
каждый отряд его расходует. Выда
вался автол не центнерами, как это 
было раньше, а килограммами. Бри
гадиры тракторных отрядов поняли, 
что счет пошел на килограммы, и на
чали построже подходить к расходо
ванию автола. Сиена автола и доза- 
правка проводились по мере надобно
сти, а не тогда,- когда вздумается 
трактористу.

Конечно, наряду с экономным рас
пределением смазочных материалов в 
МТС была подлинная борьба за об
разцовый технический уход. Брига
дир Шабан Фатыхов, выработав на 
каждый трактор (в его бригаде два 
колесных СХТЗ) 982 га и затратив

Быстрее завозить горючее в МТС
В прошлом году тракторы Мугай- 

ской МТС в первые же дни сева 
простаивали из-за нехватки горюче
го. Пришлось доставлять его в рас
путицу, по бездорожью, отрывая 
людей и тягло «т горячей работы в 
поле. Это» однако, ничему не научи
ло руководителей МТС, Вывозка го
рючего здесь и сейчас не организо
вана. МТС должна завезти 118 тонн 
керосина и лигроина, а завезено по
ка лишь 20 тонн.

— Что вы впадаете в панику, до 
распутицы еще успеем,—отвечает 
директор МТС т. Паченков на теле
фонные звонки из облзо.

Плохому примеру т. Паченковя 
! следует директор краснополянской 

МТО т. Мальков, Он долгое время 
жаловался на то, что в МТС похва
тает тары, а когда Наркомзем отгру
зил ее, то цистерны для горючего 
более двух месяцев лежали на стан
ции железной дороги. Только недавно 

на технический уход по каждой ма
шине* 250 рублей, сэкономил 728 
килограммов автола и 1719 кило
граммов горючего.

Кроме этого, коленчатые валы в 
моторах этих тракторов работали два 
сезона без шлифовки *шеек и без пе
резаливки подшипников. Применялся 
впрыск воды в цилиндры. Вот это и 
есть подлинно стахановская борьба 
за лучшее использование машин и 
экономию средств. Трактористы этого 
отряда нз переаттестации получили 
отличную оценку знаний.

Прекрасно экономили автол и го
рючее бригады тт. Булатова, Авхады- 
ева, И. 0. Русинова.

В МТС заботятся о нефтей1?, хун
тах и нефтехозяйстве не только 
бригадиры, но и механики МТС.

Каждый директор МТС может 
достигнуть таких же результатбв. 
Требуется лишь хозяйский глаз ди
ректора, бережливость, умелый под
ход. к -трактористам и бригадирам.

Л. НОРЕНОВСНИЙ.
Старший инспектор облзо 
по топливу.

их, наконец, доставили в МТС, но на 
завозе горючего это ника® не отра
зилось. План вывозки керосина, на
пример, в этой МТС выполнен всего 
на одну пятую часть,' причем тов. 
Мильков, ссылаясь иа занятость жи
вого тягла колхозов на лесозаготов
ках, прямо заявляет, что он будет 
возить горючее лишь в конце марта.

Очень медленно завозят горючее 
Кишкинская, Ключевская, Могилыгя- 
ковская и ряд других машннотрак- 
торных станций. Даже такие МТС, 
как Синячихинская и Камышловская, 
расположенные буквально под боком 
у нефтебаз, не вывезли еще и поло
вины необходимого количества керо
сина, лигроина и смазки. Таких ма
шинотракторных станций в области 
более двадцати. Директоры их явно 
недооценивают вывозку горючего.

Всякая затяжка вывозки горючего 
далее нетерпима.- .

Весеннему севу-большевистсную встречу
XVIII Всесоюзная партийная конфе

ренция одобрила принятый ЦК ВКП(б) 
я СПК СССР государственный план 
развития народного хозяйства 
Советского Союза на 1941 год. Одной 
ив важнейших задач в области сель
ского хозяйства, на решение которой 
конференция предложила партийным, 
советским в хозяйственным организа
циям сосредоточить внимание, яв
ляется увеличение валовой продукции 
зерновых культур на 8 процентов. 
В государственном плане развития 
народного хозяйства все • отрасли 
сельскохозяйственного производства 
получили большие перспективы роста.

В Свердловской области по сравне
нию с прошлым годом посевные 
площади колхозов расширяются 
на три процента. Резко, почти вдвое, 
увеличивается посев кормовых куль
тур, что отражает заботу партии и 
правительства о создании прочной 
кормовой базы.

До 36 тыс. га увеличивается ши 
севпая площадь под картофелем, до 
9 тыс. га—под овощами. Планом на
мечен большой рост теплично-парни
кового хозяйства, садоводства.

Это лишь несколько показателей по 
расширению об’ема сельскохозяйст
венных работ. Следует подчеркнуть, 
что решение XVIII партийной конфе
ренции об увеличении валового сбо
ра зерна па 8 процентов говорит, 
прежде всего, о необходимости уса
лить борьбу за повышение урожайно
сти социалистических полей и вы
полнить сталинское задание о произ
водстве урожая в 8 миллиардов пу
дов зерна.

Областное совещание передовиков 
сельского хозяйства взяло обязатель- 
ство—-завоевать в 1941 году стопудо
вый урожай зерновых, 150 центне
ров картофеля с гектара, 250 цент-

Ф. Киржайкин
ЗАВ.СЕЛЬХОЗОТДЕЛОМ 

ОБКОМА ВКП(б)

неров овощей, 300 центнеров корне
плодов, два-три центнера семян кле
вера.

По призыву совещания передови
ков в колхозах, совхозах и МТС об
ласти развернулось соревнование 
имени XVIII конференции ВКП(б). 
Развернулось и соревнование райо
нов: Туринска, В.-Тавды, Ирбита, 
Белоярки, Арамиля и т. д. В этом 
соревновании многие передовики об
ласти добились хороших результатов. 
Так, колхозы* Юриытского сельсове
та, Пышиинского района, перевыпол
нили план засыпки семян, вывезли 
28,5 тыс. возов навоза вместо 22,3 
тыс.; заготовили в достатке золу, 
птичий помет, минеральные удобре
ния; отремонтировали плуги, сеялки, 
бороны, культиваторы и драпачи. 
сбрую, мешки; забронировали 810 
центнеров концентрированных кормов 
на посевную. Люди по-большевистски 
позаботились о каждой мелочи и до
бросовестно выполнили свои обяза
тельства, взятые в честь XVIII пар
тийной конференции.

Замечательные успехи в подготов
ке к весеннему сову принесло мно
гим колхозам Туринского, В.-Тамии- 
ского районов сАревяование имени 
XVIII партийной конференции.

Перед партийными и советскими 
организациями стоит задача—разжечь 
соревнование повсеместно, в каж
дом колхозе, совхозе, МТС, ликвиди
ровать затяжку подготовительных 
работ к весне, которая имеется в об
ласти, Колхозы еше не выполнили 
план засыпки семенных и страдовых 

фондов, очень отстают в этом отно
шении Камышловский, Краснополян
ский, Н.-Саэдинский, Первоураль
ский, Сл.-Туринский, Пышминекий, 
Тугулымский и Талицкий районы 
Исключительно плохо идет очистка 
семян.

Столь'Же тревожно положение с 
созданием семфонда картофеля. За
дание по засыпке семян вы
полнено лишь на 65,9 процента. 
Талицкому, Пышминскому» Камыш- 
ловскому, Бутвинскому районам пред
стоит расширить посевы картофеля 
на 43 процента. Однако в Пышмин- 
свои районе еще не заготовили 26 
тыс., а в Камышлове—28 тыс. центн. 
картофеля! Пустили важнейшее дело 
на самотек таяицкие работники, кото
рые не заготовили еще 34,5 тыс. 
центнеров.

Вместо того, чтобы заготовлять 
картофель, иные руководители райо
нов надеются обойтись тем, что кол
хозы запасли, т. е. рассчитывают на 
снижение норм посадки, а другие-— 
просят ссуду (Н.-Салла. Висим). Нуж
но со всей решительностью разоб
лачать противоколхозиую практику 
сокращения норм высева, снижаю
щую урожайность.

В Белоярском районе в протлев 
году из-за нехватки семян картофе
ля не засеяли 290 гектаров, а рях 
колхозов вывевал по 10—12 центнеров 
на гектар вместо 20 центнеров, 
что привело, к снижению урожайно
сти. Пылче пытаются повторить то 
же самое. 'Лишь семь колхозов из 34 
обеспечили посевную площадь семепа- 
М1й, а .12 колхозов не имеют и поло
вил ы нужного количества. Нехватку 
семян некоторые бездельники и бол
туны пытаются объяснить даже «аг
ротехнически». Так, участковый аг
роном Баженовской, МТС т. Белова 
заявляет, что картофелесажалка смо

жет высадить лишь 12—15 центне
ров на гектар, поэтому, кол, хватит 
заготовленного.

Нужен самый решительный отпор 
подобным, с позволения сказать, «аг
рономическим» обоснованиям. Там, 
где берутся за дело, находят карто
фель. Сумел же колхоз «Красный 
коллективист», когда с него спроси
ли, за три дня заготовить свыше 400 
центнеров недостающих семян карто
феля!

Можно в Белоярке найти и Другой 
характерный для многих районов 
недостаток—нежелание заниматься 
заготовкой семян овощей на месте.

Агроном-овощевод т. Ковинский ут
верждал, что в колхозах района сов
сем нет лука-чернушки, а на самом 
деле его оказалось 44 килограмма. 
Он утверждал, что надо завезти еше 
8,8 тонны лука-севка, хотя в Бело* 
ярке его 44 тонны, а надо 35 тонн.

— Может быть большой отход, 
колхозы могут продать лук-севок!— 
говорит Козинский в свое оправда
ние. Неизвестно только одно: для 
чего в таком случае садит в райэо 
агропоу Козипский?

К сожалению, такого рода пере
страховщиков немало. Они ждут, что 
им все будет прислано, не заботятся 
об изыскании местных’ ресурсов и 
когда начнут чувствовать, что про
валивают дело, дают визгливые сиг
налы по всем адресам, сетуя на ко
го угодно, но отнюдь не на себя.

В недостатке овощных семян в 
огромной степени повинны непово
ротливые работники областной кон
торы «Слртсемовощь». Секретарь Та- 
боринского райкома партии тов. Га
бараев рассказывает об исключитель
ной волоките. Еше в декабре таборин- 
скпе организации дали заявку на 
семена. Но «Сортсемовошь» утеряла 
заявку. Подали вторую и получают 
ответ такого рода*. «Напишите своим 
председателям колхозов, пускай они 

нам напишут, какие, им семена нуж
ны, а потом мы им напишем»...

Вместо семян они получили 
отписку! Это, к сожалению, произо
шло Не Только с Таборами; Ирбит
ские, пышмйнскис, сухоложские ово
щеводы не Находят нужных им се
мян в ларьках «Сортсемовощь». Пле
нум обкома ВКП(б) в специальном 
решении потребовал от зав. облзо 
т. Бабенко и управляющего конторой 
«Сортсемовощь» т. Сальникова до 
1 марта выявить и взять на учет все 
имеющиеся овощные семена, недо
стающее Количество семян завезти 
из. других областей, правильно рас
пределить их. Однако решение пле
нума в этой части выполняется 
неудовлетворительно.

В 1941 году колхозы области дол
жны посеять 86 тыс. гектаров мно
голетних трав, в том числе клевера 
78,2 тыс. гектаров. Для этого надо 
11.698 центнеров семян. Однако за* 
сыпано лишь четыре тысячи. Руко
водители Сухоложского, Ирбитского 
районов не прочь высокопарно по
болтать о введении правильных тра
вопольных севооборотов, о полезности 
клевера для структуры почвы, повы
шения урожайности, создания проч
ной кормовой базы. Но когда дело 
касается практического осуществле
ния этой задачи, то оказывается, что 
в этих районах еше клевер не обмо
лочен, колхозы терпят огромные 
потери, агрономы райэо разводят ру
ками и говорят: «Больше заготовить 
не сможем».

А заготовилп-то совсем немного. 
В Камышлове лишь 142 центнера — 
23,7 процента плана. Пора покои-1 
чить с этой удивительной беспечно
стью, с иждивенческими настроения
ми, с преступным равнодушием к 
потерям. Колхозы нашей области 
имеют все условия для того, чтобы 
заготовить семян клевера в достатке, 
и обязаны это сделать. *

Задача партийных организаций, 
исполкомов советов,- деревенских ком

сомольцев—мобилизовать все силы для 
быстрейшего завершения подготовки 
к весеннему севу. Вместе с тем, надо 
решительно искоренять безответствен
ность, разоблачать болтунов, неспо
собных людей. Обком ВКП(б) сиял с 
работы директора Городищенской МТС 
т. Фефелова, провалившего ремонт 
тракторов, сорвавшего ряд заданий. 
Этот суровый урок должен учесть 
не только Фефелов, но и Русалии—- 
директор Яровской МТС, дававший так 
много обещаний исправиться и по- 
прежнему срывающий ремонт тракто
ров. «Болтунов, людей не способных 
на живое дело, необходимо освобож
дать и ставить на меньшую работу, 
безотносительно к тому, являются ли 
они партийными или беспартийными» 
(из решения XVIII партийной конфе
ренции).

Надо понять, что миновала пора, 
когда некоторые словоохотливые ру
ководители скрывала за дромквии 
обязательствами свою бездеятельность. 
Немало наших районных руководи
телей подписало обязательства о сто
пудовом урожае п забыло эти обя
зательства, ничего не сделало для 
того, чтобы они были выполнены. 
План агромероприятий проводится со
вершенно неудовлетворительно. В.Сы- 
сертском районе вывезли 21,5 тыс. 
возов навоза, т. е. на семь тыс. 
меньше, чем колхозы одного Юрмыт- 
ского совета! В Сухоложском, Режев- 
ском. Петрокаменском районах вы
полнена лишь четвертая-пятая 
часть задания. Позволительно спро
сить-; как секретари этих райкомов 
тт, Ярославцев, Шукин, Тык-ин и 
Варлаков думают добиться стопудово
го урожая?

Только выполнением плана агроме- 
роприятий можно повысить урожай.

В Сухоложье, например, думают 
иначе. Председатель исполкома рай
совета Тов. Антипин даже дорогу в 
колхозы позабыл. Он очень верит в 
действенность речей, произносимых им 
на заседаниях,, в решения, которые 

выносит. Меньше всего требуется сей
час клятв н революций, а больше 
дела, живого практического руковод
ства колхозами, МТС, совхозами, их 
соревнованием и борьбой за осуще
ствление плана работ 1941 года.

С огромным воодушевлением встре
тили колхозники постановление пар
тии в правительства об оплате друда 
колхозников за сверхплановую про
дукцию в колхозах Украины. Это 
постановление окончательно ликвиди
рует мелкобуржуазную уравниловку в 
оплате труда, и неудивительно, что 
колхозники единодушно просят пра
вительство распространить это поста
новление и на нашу область.

На следующем примере можно яр
ко показать всю несправедливость 
существующей до сих пор системы 
оплаты труда. В колхозе имени 
Свердлова, Арайильского района, два 
звена, имевшие равную площадь посе
ва—137 га, дали: первое (Г. 0. 
Патрушевой) 18,9 центн. с га, а вто
рое (Смирновой) 15,8 центн. с га. 
Звено Патрушевой затратило на каж
дый центнер зерна 0,46 трудодня, а 
звено Смирновой—0,54 трудодня. В 
результате каждому члену первого 
эвена начислено верном (в среднем) 
три центнера н 303 р. деньгами, 
а члену второго звена—3,26 центнера 
зерна и 326 рублей деньгами, хотя 
первое звено дало зерна на 1020 
пудов больше, чем второе.

Постановление партии и прави
тельства ликвидирует такую Неспра
ведливость. Многие наши колхозы, в 
частности «Заря», Ачитско^о района, 
производственный план работ 1941 
года строят, руководствуясь целиком 
этим постановлением. Долг партийных 
и советских организаций рассказать 
об этом постановлении каждому кол
хознику и колхознице. Нет сомнения, 
что оно вызовет новую водну произ
водственного под’ема и Соревнования, 
приводят Наши колхозы к новому 
расцвету.
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После проверки
инструментальных ящиков

РЕВДА (соб. корр.). Как и всегда, 
в красном уголке цеха сушки Сред
неуральского завода людно, но тихо. 
Виктор Францевич Обертюфер читает 
третий раздел доклада тов. Мален
кова. i Ремонтники слушают внима
тельно. Кое у кого в руках каран
даши.

Окинув взглядом аудиторию, Виктор 
Францевич продолжает читать:

«О использованием инструмента 
обстЛгт дело также очень плохо. На 
предприятиях инструмент исполь
зуется неправильно. Дорогостоящий 
инструмент употребляется не- по на
значению. Часто сдается в лом быв
ший в употреблении инструмент, 
между тем, как он может быть вос
становлен и вновь использован».

Прочитав следующий за этим аб
зац, агитатор сделал паузу:

— А как у нас с инструментом?
Присутствующие, молча, перегляну

лись. Инструмента в цехе явнопехва- 
тает. Обращаются с ним небрежно, 
часто ломают или теряют.

СОРЕВНОВАНИЕ ТРАНСПОРТНИКОВ ЗАВОДА 
И ЖЕЛЕЗНОЙ ДОРОГИ

СЕРОВ (наш снец. корр.). Работ
ники транспортного цеха завода име
ни Серова, с честью выполнили свои 
обязательства в соревновании имени 
XVIII Всесоюзной конференции ВКП(б). 
Среди транспортных цехов черной 
металлургий Союза они заняли второе 
место. Простой вагонов НЕПС, дости
гавший раньше 9—10 часов, в ян
варе составил только 5,3 часа. На
много ниже нормы он и в феврале. 
Еще 19 февраля цех выполнил ме
сячный план отгрузки готовой про
дукции. Значительно улучшились и 
внутризаводские перевозки.

Огромную роль сыграла дружная, 
согласованная работа транспортников 
завода и железнодорожников станции 
Надеждинск. Развернувшееся сорев
нование работников цеха и станции 
помогло покончить с широко распро
страненным раньше узковедомствен
ным сутяжничеством, добиться взаи
мопомощи в работе.

У НИЖНЕ-ТАГИЛЬСКИХ ПАРОВОЗНИКОВ
Цехи паровозного депо станции 

Н.-Тагил выполняют в феврале план 
па 180—200 процентов. Техниче
ская скорость паровозов доведена до 
32 километров в час вместо 27 по 
плану.

В ЦЕХАХ ВЕРХ-ИСЕТСКОГО ЗАВОДА
В мартеновском цехе Верх-Исет- 

ского завода передовые сталевары 
стараются каждый день давать сталь 
сверх плана. Только за два дня 23 и 
24 февраля сталевар т. Базетов вы
плавил в мартеновской печи сверх 
плана 37 тонн стали. Больше пяти 
тонн сверх заданий за эти же два 
дня дал сталевар электропечи тов. 
Ведерников. В’ Целом коллектив мар
теновского цеха задание за 2 1 дня

РАНЬШЕ СРОКА НА ВОСЕМЬ ДНЕЙ
Н.-ЛЯЛЯ. Коллектив фабрики бу

мажной тары Ново-Лялинского бум- 
комбипата на восемь дней раньше 
срока выполнил программу двух 
месяцев. За три последних дня фаб
рика уже выдала в счет мартовского 
задания более 300 тыс. мешков.

Смена мастера тов. Быкова выпол* 
пила двухмесячную программу на 
105 проц.

К СЕВУ
Еолхозпики третьей бригады Елан

ской артели им. Политотдела хорошо 
подготовились к севу. Для ухода за 
картофелем, овощами и кормовыми 
культурами '■ в бригаде создано два 
постоянных звена, за которыми . за
креплены земельные участки. И 
звенья и бригада в целом имеют чет
кий рабочий план сева. Каждый кол
хозник знает свое место в поле. Се
мена зерновых засыпаны и отсорти
рованы. Сейчас идет отборка карто
феля, чтобы произвести посев его

Об экономическом образовании горных инженеров
Товарищ Сталия в речи на сове

щании хозяйственников в 1931 г. 
говорил; «...благодаря бесхозяйствея- 
иому ведению дела принципы хозра
счета оказались совершенно подорван
ными в целом раде наших пред
приятий и хозяйственных организа
ций. Это факт, что в ряде предприя
тий я хозяйственных организаций 
давно уже перестали считать, каль
кулировать, составлять обоснован
ные балансы доходов и расходов. 
Это факт, что в раде предприятий и 
хозяйственных организаций понятия: 
«режим экономии», «сокращение не
производительных расходов», «рацио
нализация производства»—-давно уже 
вышли ив моды».

В этой же речи товарищ Сталин 
выдвигает важнейшей задачей: «Уни
чтожение бесхозяйственности, мо
билизация внутренних ресурсов 
промышленности, внедрение и ук
репление хозрасчета во всех на
ших предприятиях, систематическое 
снижение себестоимости, Усиление 
•■.нутрипроиьипленното накопления во 
всех без исключения отраслях про
мышленности».

Эти указания товарища Сталина 
являются исключительно важными 
и сейчас. На XVIII с’ееде ВКП(б) 
товарищ Молотов в своем докладе о 
третьем пятилетием плане развития 
народного хозяйства СССР указывал 
на то, что «нужно на деле обеспе
чить внимание к экономике, к стои
мости производимых продуктов. Нуж
но хорошо знать, во что обходится 
государству работа каждого пред
приятия, каждой организации. Меж
ду тем, у. нас и теперь найдутся 
такие хозяйственные руководители, 
которые считают ниже своего досто
инства заглядывать в баланс, нау

Со стула поднялся инструменталь
щик т. Захаров:

— Разрешите сказать?—И не до
жидаясь ответа, Петр Васильевич 
продолжал:—Я предлагаю сегодня 
после работы проверить инструмен
тальные ящики у слесарей.

— Правильно, — раздались одоб
рительные голоса.

После работы слесари устроили 
взаимную проверку инструментальных 
ящиков. У слесаря Сидорова в ящике 
оказалось: 30 гаечных ключей, 5 
молотков, 4 кувалды, 6 бородок и 
другой, ненужный ему инструмент. 
У слесаря Драницина было обнару
жено 50 полдюймовых болтов и око
ло 100 гаек, которых ремонтникам 
всегда нехватало, и порой из-за этого 
задерживался ремонт оборудования.

В результате проверки инструмен
тальная? пополнилась? 50 гаечными 
ключами,. 15 бородками, 20 зубилья- 
ми и другим инструментом, который 
не использовался в то время, как в 
цехе его нехватало.

Транспортники завода и станции 
воодушевлены сейчас одним жела
нием — ускорить оборот вагонов. По
этому нередко железнодорожники про
пускают маршруты с углем и рудой 
на проход—на заводские пути.

Дружба транспортников цеха и 
дороги крепнет с каждым днем. Со
ревнование, начатое в январе, про
должается. В последние дни лучшая 
смена грузчиков то®. Гатаулина вме
сто 2,5 часа затрачивает на погруз
ку вагона всего 2 ч. 10 мин. Боль
шинство грузчиков значительно пе
ревыполняет норму. Машинист Гомо- 
зов выполняет задание на 200 и 
выше процентов. Обсуждая материа
лы XVIII партконференции, работни
ки транспортного цеха берут на себя 
обязательство—не только закрепить, 
по и умножить достигнутые успехи и 
завоевать первое место среди транс
портных цехов предприятий черной 
металлургии.

Машинисты-лунинцы Шипачев, Ар
дашев, Богданов водят поезда почти 
с удвоенной скоростью. Стахановцы 
депо тт. Саматов, Кочнев выполняют 
ежедневно от пяти до шести норм.

' февраля выполнил на 115,7 Проп. 
I Цеху, однако, мешает работать ровво, 

точно по графику, плохое снабжение
| мазутом, железной ломью. По заявле

нию начальника цеха тов. Левина, 
на исходе и чугун.

План за 24 дня февраля по круп
носортному цеху выполнен на 
115 проц., первому листопрокатному 
—на 107,8 и по второму листопро
катному цеху на 103р,5 проц;

Коллектив леооотдела Ново-Лялин- 
ского бумкомбината обязался в честь 
XVIII партконференции пустить в 
эксплоатацию новый цех по выра
ботке газогенераторной шашки для 
газогенераторных установок, автома
шин и тракторов. Новый цех с 
20 февраля введен в нормальную 
эксплоатацию.

ГОТОВЫ
только наиболее крупными клубнями.

Обсуждая материалы XVIH партий
ной конференции, колхозники взяли 
обязательство добиться в нынешнем 

j году урожая Зерновых не меньше 18 
центнеров, картофеля 180 центнеров 
и турнепса 400 центнеров с гектара. 
Борясь за выполнение этого обяза
тельства, звенья по-боевому ведут 
заготовку местных удобрений. Золы 
уже собрано 2,5 тонны.

С. БОРИН.

чать отчетность, заботиться о хоз
расчете. О этой беззаботностью и 
экономической безграмотностью надо 
решительно покончить, как с анти
государственной и антибо.шпевист-1 
ской практикой. Тогда у нас исчез
нут многие факты бесхозяйствен
ности».

XVIII Всесоюзная партийная кон
ференция еще раз с особой силой 
выдвинула эти требования перед хо
зяйственными работниками, с осо
бой силой подчеркнула значение во
просов экономики производства.

Каждый хозяйственный руководи
тель будет полноценным командиром 
производства лишь в том случае, 
если он хорошо освоил не только 
технологию, но и экономику и фи
нансовое хозяйство предприятия.

Советские втузы призваны гото
вить командиров производства, хоро
шо владеющих не только техниче
ской специальностью, но хорошо 
ориентирующихся и в вопросах эко
номики предприятия. К сожалению, 
в нашем Свердловском горном иистх- 
туте эта задача полностью далеко 
не выполняется. До сих пор не на 
всех специальностях института ка
тается курс отраслевой экономики. 
Студенты разведочной специальности 
за пять лет обучения не слушают 
нн одной экономической диспип.тины. 
Нечего и говорить, что для них такие 
понятия, как фонды, амортизация, 
акцепт, баланс и другие, остаются 
совершенно неизвестными. На спе
циальностях геофизической и марк
шейдерской курс экономики читается 
в течение .24 часов. Эта недооценка 
экономических вопросов на геолого
разведочном факультете института 
продолжается и по сей день.

2 июля прошлого года Всесоюзный

Плоды безответственности
Доменный цех Ново-Тагильского 

завода работает недопустимо плохо, 
систематически не выполняя плана. 
Одна из основных причин плохой ра
боты доменщиков—безответственность 
и общая технологическая распущен
ность на производстве. В цехе грубо 
нарушается технологический режим. 
Шихта в нечи загружается неравно
мерно. Инструкция требует, чтобы 
печи были полностью загружены 
шихтой, чтобы дутье шло ровно. Эти 
требования нарушаются. Печи, как 
правило, работают незагруженные. 
Дутье дается рывками, осадки и 
подвивания шихты вошли в систему. 
Чугун и шлак выпускаются очень 
часто не по графику.

Мастер печи № 1 тов. Ворохов 
рассказывает: «5 февраля я принял 
печь от мастера Савкова о осадками. 
Тов. Савков, вонреки технологической 
инструкции, держал печь на низком 
дутье, с повышенной температу
рой. Е концу своей смены вы
правил я технологический процесс, 
довел дутье до 1400 кубометров и 
снизил температуру до 650 градусов. 
Осадки прекратились. Но мой смен
щик мастер Ефремов вновь нару
шил инструкции, ок увеличил темпе
ратуру, а дутье поднять не сумел. 
В результате печь снова больше су
ток работала с осадками».

Такие же нарушения технологии 
допускаются и на печи № 2.

По недосмотру начальника смены 
тов. Костина 4 февраля в печь 
недодали более одной тонны ру
ды, вследствие чего, ход домны 
был нарушен. 5—6 февраля в двух 
сиенах печь работала при понижен
ном дутье и при повышенной темпе
ратуре, что вызвало подвисание. 
7 февраля мастер печи тов. Ермо
лаев, нарушив инструкцию, допустил
снижение температуры дутья до 400 
градусов.

Большая вина за невыполнение 
технологической инструкции в работе 
печей ложится на сменного техника 
по шихте и на работников разливоч
ной машины. <

— Шихтовка нередко происходит 
на-глазок, сортность руд и других 
материалов, а также их пропорции 
соблюдаются плохо,—рассказывает 
инспектор ОТЕ тов. Бушуев.

Разливочная машина систематиче
ски срывает график слива металла, 
задерживает подачу ковшей, размора- 

I живает иногда ковши С чугуном.
Скоры-Н&чальник разливочной тов.

I ченко сам признается: «График у
I нас частенько срывается. Мастера и 
канавные нерасторопны и халатны». 
Но о себе он при этом умалчивает.

Еак все это может происходить? 
Люди как будто бы понимают и 
осознают свои ошибки, да и началь
ства в цехе немало. Е тому же в 
доменном цехе очень часто бывают

УСТНОГО НАРОДНОГО ТВОРЧЕСТВАВЕЧЕРА
В селе Еурьях, Сухоложского 

района, состоялись вечера, посвя
щенные устному народному творче
ству Урала. Вечера, проведенные для 
отдыхающих курорта, были ' посвя
щены характеристике языкового и 
фольклорного богатства Урала, ураль
ским сказам и дореволюционному 
антирелигиозному фольклору Урала.

Со слов отдыхающих записан ряд 
произведений устного творчества, как 
то сказка «Про то, как поп отелился», 
«Про вралей» и другие. Врач В. Г. 
Кудина воспроизвела стихотворение, 
сложенное крестьянкой из Западной 
Белоруссии, посвященное освобож

ДЕТСКИЙ КОНЦЕРТ
КРАСНОУФИМСК (от нашего соб. 

корр.). Сцену городского театра 
заполнили дети—-учащиеся Ерасно- 
уфимской музыкальной школы. Пес
ней о любимом Сталине открыли они 
свой концерт, посвященный пятиле
тию школы.

Скрипачи, пианисты, виолончели
сты, баянисты показали свое искус
ство. С большим успехом в концерте 
выступил ансамбль народных ин
струментов.

комитет по делам высшей школы из
дал приказ о преподавании курса от
раслевой экономики в вузах. Этим при
казом руководители специальных ка
федр обязывались при чтении техно
логических курсов освещать вопросы 
экономики, включая эти вопросы в 
учебные программы. При защите ди
пломных проектов должна проверять
ся также Степень подготовленно
сти дипломантов и в области эконо
мической. Кроме того, наряду с лек
циями по курсу конкретной экономи
ки, вводятся также и практические 
занятия.

В Свердловском горком институте 
эти указания не выполняются. Са
мый приказ до сведения всех заве
дующих кафедрами не доведен, и в 
институте он нигде и никогда не 
обсуждался. Несмотря на то, что в 
приказе отмечена необходимость со- 
здания об’еднненных кафедр органи
зации производства и горной эконо
мики, в институте до сих пор такая 
кафедра не создана, преподаватели, 
читающие этот курс, существуют как 
лекторы . так называемых «самостоя
тельных дисциплин». Нечего и гово
рить о том, что такая недооценка 
этих вопросов весьма отрицательно 
сказывается на проведении курсов.

Трудности чтения курса конкрет
ной экономики возрастают еще и по
тому, что получаемые из ГУУЗ’а 
программы страдают многими дефек
тами, кроме того, по курсу нет учеб
ника,

Еачественпое чтение курса, при
витие студентам вкуса к экономиче
ским вопросам работы шахт—такова 
наша задача. Чтобы эту задачу раз
решить наиболее правильно, надо в 
самом институте изменить отношение 

<к преподаванию экономических дис

главный инженер завода то®. Киселев 
и директор тов. Овчаревко.

Начальников много, но нет ответ
ственности. Постоянное пребывание в 
доменном цехе плавного инженера м 
директора завода не только не по
могает, а, наоборот, мешает доменщи
кам, снимает с цеховых командиров 
ответственность за их работу, 
обезличивает их. Тов. Овчаренко и 
тов. Киселев вместо того, чтобы по
требовать персональной ответствен
ности с каждого работника за пору
ченное дело, фактически взяли на 
себя руководство оперативной рабо
той.

Вот почему горновые и даже ма
стера заявляют, что «не знаешь, ко
го и слушать». Начальник смелы то®. 
Третьяков рассказывает, что дирек
тор завода тов. Овчаренко, минуя 
начальника цеха, дает распоряжения 
мастерам, рабочим, как,. например, это 
неоднократно было по разгрузке ру
ды, по шихтовке и т. д.

Вопиющая безответственность а 
распущенность среди некоторой части 
командиров и рабочих процветают и 
в других цехах. В ночь на 8 фев
раля машинисты паровоза Сыикин 
и Меринов свыше двух часов не по
давали паровозов к печам для отвоз
ки чугуновозных ковшей. Не принял 
мер к своевременной подаче паровозов 
и дежурный диспетчер заводского 
транспорта тов. Дегтярев. Работа пе
чей была сорвана.

А директор завода тов. Овчаренко, 
вместо того, чтобы сурово наказать 
дезорганизаторов Сынкина и Мерино- 
ва, бросивших чугуновозпые ковши 
па полдороге к домне, всего только 
лишил их... премии.

Такое либеральное мягкосердечие 
директора и ведет к распущенности 
и безответственности. Не случайно, что 
его распоряжения и приказы весьма 
не действенны. Приказ директора об 
организации заправки паровозов не
посредственно у домен начальник 
транспортного цеха тов. Бочаров не 
выполнил по сей день, а обязан был 
это сделать в течение шести часов. 
Не выполняются и другие приказы 
директора, как, например, последний 
приказ об организационных и техни
ческих мероприятиях по улучшению 
работы завода.

Не пора ли покончить с распу
щенностью, не пора ли навести боль
шевистский порядок и железную 
дисциплину на Ново-Тагильском ги
ганте?!

Бригада «Уральского рабочего»: 
Л. РУСИН.

Зам. редактора «Тагильского ра
бочего».

А. МАСЛЯЕВ.
Редактор многотиражной газеты 
«За металл».

\ С. СМИРНОВ. 
«Уральский рабочий».

дению Западной Белоруссии от 
польской шляхты.

Вечер устного творчества, состояв
шийся в средней школе, был посвя
щен вопросам методики и техники 
собирания произведений устного на
родного ! творчества, раэбору и оцен
ке сделанных ко дню вечера запи
сей местного фольклора ученицами 
школы.

Среди записей интересны сказки 
«Про Яшку из кармашка», «Про спе
сивого попа», а из стихотворного ма
териала—старая песня о деревенской 
голытьбе.

В. БИРЮКОВ.
Краевед. ,

СПОРТИВНОЕ ОБЩЕСТВО 
В НЕИВО-ШАИТАНСКЕ

АЛАПАЕВСК (соб. корр.). По ини
циативе преподавателей Нейво-ПТай- 
Таиской школы в районе организова* 
яо новое спортивное общество «Учи
тель». Первыми членами в это спорт- 
общество вступили работники Нейво- 
Шайтаяской ппсолы. Их примеру по
следовали преподаватели школы Аро- 
машевского села. В спортобществе 
«Учитель» уже около 50 человек.

циплин. Необходимо создать в инсти
туте соединенную кафедру организа
ции производства и горной эконо
мики. На всех специальностях ин
ститута введение в учебные планы 
экономики и организации производ
ства считать совершенно обязатель
ным. Надо повысить требования к 
студентам в области экономических 
знаний как в процессе прохождения 
ими специальных курсов, так к осо
бенно в процессе защиты дипломного 
проекта.

Студентам-отличникам, уезжающим 
на производственную практику, не
обходимо давать дополнительные спе
циальные задания по отдельным уз
ловым вопросам экономики шахты, 
например: определение размера обо
ротных средств шахты, составление 
шахтного баланса и т. д.

Обеспечить в 1941 году написа
ние и выпуск учебника но курсу 
организации производства в горно
рудной промышленности.

Необходимо также путем проведе
ния широких лекций по узловым во
просам экономики шахты поднять 
уровень экономических знаний у 
всего коллектива научных работни
ков института.

На состоявшейся недавно научво- 
методической конференции института 
эти предложения нашли единодуш
ное одобрение. Остается только пол
ностью реализовать пожелания кон
ференции и на деле осуществить на
меченные мероприятия по экономи
ческому образованию будущих инже
неров-горняков.

Н. ПОЛУБАРЬЕВ.
Научный работник Свердлов
ского горного института,

Активно работает хоровой кружок Ревдинского клуба. В репер
туаре кружка—большое количество старинных и современных на
родных песен. На снимке (слева направо): участница Областной 
олимпиады художественной самодеятельности Нина ЗОТОВА, ру
ководитель кружка В. О. ВОРОНОВА и солист В. А. КУЛЕШОВ на 
репетиции. >

Фото И. ШУБИНА (Облфотохроника).

Неотложные задачи
жилищного строительства

Расширение жилого фонда пред
приятий отстает по своим темпам 
от роста промышленного строительства. 
Например, план жилищного строи
тельства но Ново-Тагильскому мет
заводу выполнен всего на 35 проц. 
Отстало также жилищное строитель
ство по Союзасбесту, Ерасноураль- 
скому химкомбинату и т. д. В от
дельных случаях постройка камен
ных жилых домов продолжается от 
двух до девяти лет, а деревянных 
до трех лет...

Каков общий итог жилищно-ком
мунального и социально-бытового 
строительства за 1940 год? Среди 
538 пусковых об’екто® со сметной 
стоимостью в 190 миллионов рублей 
жилых домов насчитывается 424. 
Из них 82 сданы в эксплоатацию, 
11 строились по графику, 243 строи
лись с опозданием, строительство 
35 домов приостановлено, а 53 дома 
вовсе не начаты. В результате об
ласть недополучила 3500 квартир я 
62 общежития, что» конечно, небла
гоприятно отражается на разверты
вании промышленности.

Факты тревожные. Теи не менее, 
руководители большинства предприя
тий считают чуть ли не зазорным 
делом вплотную заниматься экономи
кой и организацией жилищного стро
ительства. Не мудрено, что в практи
ке наблюдаются явления, зачастую 
совершенно нелепые, вредные.

Взять хотя бы такой вопрос: уста
навливаемые Наркомстроем для под
рядных организаций планы строи
тельства по Дегтярке и др. в раде 
случаев значительно ниже, чем 
утвержденные государственные планы 
у застройщиков. Е чему приводит 
двойное планирование? Подрядчик 
рассматривает программу, установлен
ную заказчиком, как необязатель
ную для себя, и дело доходит даже 
до снятия неосвоенных кредитов.

В Дегтярке, Первоуральске, Крас- 
ноуральске охотно перебрасывали 
квалифицированных рабочих с жи
лищной стройки на другие работы, 
на их место набирали неквалифици
рованных новичков, профессиональ
ную их подготовку не наладили и, в 
результате, при избытке неквалифи
цированной рабочей силы стройки 
испытывают острую нехватку в ут- 
лых, опытных рабочих.

Нигде, как в жилищном строи
тельстве, не проявляется больше кос
ности и неповоротливости, когда 
встает вопрос о новых методах ра
боты. Поточно-скоростное строитель
ство применялось только в одном 
пункте—Дегтярке, гдеза два года 
отстроеннэ п находится в строитель
стве 52 об’екта. В Еировграде под
рядчик Уралтяжстрой целый год об
суждал вопрос о скоростном строи
тельстве двух домов и дальше ди
скуссий не пошел. В Первоуральске 
тот же подрядчик хотел построить'

Новые
Ем. ЯРОСЛАВСКИЙ «Таммерфорс

ская конференция большевиков 
1905 года». К 35-летию первой кон
ференции РСДРП. Политиздат при 
ЦК ВКП(б). 48 стр. 30 коп.

В брошюре рассказано о поло» 
женин. создавшемся в партии по
сле Hi с'евда РСДРП, о том, как 
Ленин в переписке с членами 
Центрального Комитета Ставил во
прос об об'единении революцион
ных сил на действительно рево
люционной основе, о большой под
готовительной работе по созыву 
не состоявшегося в свое время IV* 
с’езда и о конференции большеви
ков в Таммерфорсе. Сохранились 
лишь решения этой конференции. 
Поэтому особенно ценны сведения 
о работе, самой конференции, при
водимые тов. Ярославским, актив
ным ее участником.

В конце брошюры указана лите
ратура о Таммерфорсской конфе
ренции.

ГРЕЦИЯ (оправка). Политиздат 
при ЦК ВКП(б). 16 стр. 15 коп.

В связи с итало-греческой вой
ной Политиздат выпустил эконом* 
Географическую справку о Греции. 
Брошюра содержит основные све
дения о стране: территория, гео
графический ландшафт, население, 
государственное устройство, воо
руженные силы. В брошюре при
водится характеристика народного 
хозяйства страны, ее промышлен
ности, сельского хозяйства, внеш
ней торговли.

скоростными методами 10 домов, но 
не справился ни с одним домом.

Ко всему этому надо добавить иж
дивенческие настроения строительных 
организаций, упорное их нежелание 
серьезно заняться вопросами снаб
жения строек. Подрядные организа
ции, как правило, не интересуются 
местными стройматериалами и все 
свои расчеты строят на централи
зованном снабжении. Печальным 
примером такой практики может слу
жить Уралмашстрой и Уралтяжстрой. 
Первый имеет собственный кирпич
ный завод в Красноуральсйе, а вто
рой—в Ревде. Но свой кирпич обхо
дится дорого, и вот вместо того, что
бы бороться за снижение себестои
мости местного кирпича, Уралмаш
строй и Уралтяжстрой сокращают 
собственное производство, стараясь 
обеспечить себя кирпичом с государ
ственных заводов.

Что же говорить, о применении 
новых материалов-заменителей, на
пример, бетонов и растворов из про
бужденных шлаков? В жилищном 
строительстве нашей области онн 
не получили распространения Здесь 
косиость, рутина показали себя во 
весь рост. А ведь в нашей области, 
бесконечно богатой всякими нерудны
ми ископаемыми и отходами промыш
ленности, имеются неисчерпаемые 
возможности получить в избытке 
новые дешевые стройматериалы. Пока 
же доходит до безобразий: на Урал 
завозились 'дверные полотна из... Ки
ева, хотя уж, конечно, в лесе-то мы 
нехватки не ощущаем.

Жилищное строительство в нашей 
области идет не только медленно, но 
и неудовлетворительно по качеству. 
Частично виновны во всем этом и 
соответствующие промышленные нар
коматы. Как правило, они придают 
жилищному строительству второсте
пенное и даже третьестепенное зна
чение. Если, скажем, не выполнено 
задание по промышленному строи
тельству, виновные наказываются. 
По срыв жилищного строительства, 
как правило, остается безнаказанным. 
Заселение незаконченного дома счи
тается вполне допустимым, по не
скольку месяцев задерживается ввод 
в эксплоатацию из-за пустяковых 
недоделок.

Государство отпускает громадные 
средства на строительство жилищ 
для трудящихся. Расширение и улуч
шение нашего жилого фонда—это 
одна из важнейших задач партийных 
и советских организаций го-родо® и 
районов, это боевая задача руководи
телей заводов, шахт и рудников. И 
она должна быть решена путем энер
гичной борьбы с кустарщиной и-тех
ническим застоем, которые еще силь
ны в жилищном строительстве.

А. БЮЛОВ.
Нач. жилищно-коммунального 
сектора Свердловского облпланз.

КНИГИ
СЕМАУН «Индонезия». Политиз

дат при ЦК ВКП(б). 18 стр. 
50 коп.

В брошюре дан краткий геогра
фический очерк основных островов 
Малайского архипелага: Явы, Су
матры, Борнео, Целебеса, Новой 
Гвинеи и Молуккских; дана ха
рактеристика политического строя, 
установленного в стране голланд
скими империалистами. В брошю
ре содержатся также сведения о 
географическом положении, клима
те, животном и растительном ми
ре, природных богатствах этих 
островов и излагаются основные 
этапы истории индонезского наро
да, начиная с VII века до нашей 
эры.

К брошюре приложена карта- 
схема.

Ф. НОЖАРИН, Д. СТАРЦЕВ, 
Е. АРЗУМАНЯН, Е. НОВИКОВ 
«Породы крупного рогатого енота 
СССР». Сельхоэгиз. 222 стр. с 
65 рис. 3 р. 75 к. в переплете.

В книге содержится описание 25 
наиболее распространенных в 
СССР пород скота. На основе но
вейших данных приводится мате
риал о хозяйственно-полезных ка
чествах животных, об условиях 
Кормления и содержания взросло
го скота и выращивания молод
няка.

■Книга рассчитана на бригадиров 
и заведующих животноводческими 
фермами.

Письма в редакцию 
Будни советских 
врачей
На Богословских угольных копях, 

Серовского района, есть довольно 
значительный коллектив медицин^ 
ских работников. Во главе его стой? 
зав. копейским врачебным участком 
«Эроший общественник, кандидат в 
члены ВКЛ(б) врач-хирург Г. И. 
Вальтер.

Коллектив дружный, сработавший
ся. Врачи систематически повышают 
свои знания. Устраиваются семина
ры, научны® конференции.

В 1941 году предполагается орга
низовать яракжку в специальных 
лечебных учреждениях области7 для 
всего среднего медицинского персо
нала, работающего на Богословских 
(КОПЖХ,

У нас есть хорошие медицинские 
работники, с честью выполняющие 
свой долг.

Фельдшерица Д. С. Ветрова отдала 
свою .кровь для переливания тяжело 
больной 8-летней девочке.

22 января 1941 года хирурга 
I Вальтера срочно пригласили в со

седний Богословский врачебный уча
сток для хирургической Помощи ра
бочему-лесозаготовителю А. А. Тря- 
пичникоку. Больному предстояла 
серьезная7 полостная операция желуд
ка. Он был очень слаб. Фельдшерица 
Ветрова, помогавшая хирургу, снова 
■отдала свою кровь для спасения 
больного. Несмотря на большую по
терю крови, она продолжала рабо
тать два с половиной часа около 
операционного стола. Жизнь т. Тря- 
нйчникова спасена.

Главный врач больницы то®. Валь
тер ведет большую лечебную и адми
нистративную работу. Он обслужи
вает хирургической помощью четыре 
врачебных участка.

Нужно, чтобы хозяйственные орга
низации помогли медицинским работ
никам добиться нормальных условий 
ТОУДа.

Стационар in амбулатория нуж
даются в удобном и приспособленном 
помещении.. Еще более необходимо 
такое помещение для больницы. В 
августе 1939 года было начато 
строительство 2-этажного временно- 

I го здания хирургической больницы. 
Строительство, однако, затянулось, и 
потребуется еще два месяца для то
го, чтобы сдать помещение в экс
плоатацию. Л. САМОСУДОВ.

Медицинский фельдшер

Сохранить зеленые 
насаждения
В связи с социалистическим, сорев

нованием Свердловск—Новосибирск, 
в Свердловске была проведена боль
шая работа по озеленению города.

В настоящее время важно добиться 
того, чтобы все зеленые насаждения 
хорошо сохранились от порчи и вы
мерзания. Это особенно относится к 
деревьям, посаженным осенью 1940 
года.

На улице Халтурина (поселок 
Верх-Исегского завода) значительная 
часть посаженных осенью деревьев 
теперь поломана. Такое же. положе
ние и в других районах, города.

Вопрос об охране зеленых насаж
дений в Свердловск® очень назрел. 
Нередко пропадают пледы длительно
го и упорного труда. В 1935 году на 
бывшей Хлебной площади был расса
жен плодовоягодный сад. Через пять' 
лет все деревья оказались сломанны
ми, а сад порос бурьяном. В 1940 
году на этом же месте разбивался го
родской сад. Необходимо установил; 
тщательное наблюдение за' сохран
ностью его насаждений.

Заботиться об охране зеленых на
саждений нужно йе только весной к 
летом, но и круглый год.

11 ФЕДОРОВ.

Вновь 
о дровах
Редакция снова получает письма 

о неблагополучном положении со 
снабжением Свердловска дровами.

На городских лесных складах соз
даются; очереди. Даже наиболее круп
ный в Городе Шарташский топлив
ный склад получает за день всего от 
3 до 7 вагонов.

Администрации складов не приня
ли мер для того, чтобы улучшить' 
обслуживание потребителей. В скла
де Верх-Исетского завода, например, 
18 февраля, как сообщает нам 
Н. Чуркин, были получены деньги 
пр 400 ордерам. Дров, однако, на 
складе не было. Покупатели на
прасно ожидали, потеряв время.

На Шарташском дровяном складе 
администрация заставляет клиент® 
разгружать вагоны для того, чтобы 
получить дрова.

Главными виновниками совершен
но нетерпимого положения, создавше
гося в снабжении дровами населе
ния города Свердловска, являются 
Свердгортоп, Свердлес и дирекция 
железной дороги имени Л. М. Кага
новича»

Дирекция железной дороги имени 
Л. М. Кагановича систематически 
недодает вагоны для перевозки дров, 
несмотря на решения исполкома 
Свердловского городского совета. 
Свердлес плохо выполняет свои обя
зательства по подвозке дров на стан
ции отправления. Свердгортоп пе 
обеспечил достаточно энергичней 
борьбы За выполнение договора со 
Свердлесом, за правильную органи
зацию работы складов.

В связи с выступлением «Ураль
ского рабочего» исполком Свердлов
ского городского совета принимал 
решение о коренном улучшении 
снабжения города топливом. Это ре
шение вызвало лишь временное,- 
частичное улучшение, но в настоя
щее время постановление исполкома 
городского совета снова пе выпол
няется.

Исполкому Свердловского городско- 
I го совета необходимо принять сроч- 
I ныс меры по отношению к тем ру
ководителям, которые проявляют не
допустимое равнодушие к насущным 

I бытовым нуждам трудящихся.
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СОГЛАШЕНИЕ

О ТОВАРООБОРОТЕ 
МЕЖДУ СССР 

И ШВЕЙЦАРИЕЙ
24 февраля 1941 г. в г. Москве 

состоялось подписание соглашения о 
товарообороте между СССР и Швей
царией.

Швейцария будет поставлять в 
СССР станки, электрооборудование, 
турбины, генераторы, электромоторы, 
паровые котлы, гидравлические прес
сы, точные приборы и т. д.

В обмен на эти товары СССР бу
дет поставлять в Швейцарию зерно
вые продукты, лесоматериалы, нефте
продукты, хлопок и другие товары.

Товарооборот между СССР и Швей
царией в первый год действия согла
шения составит по 1.12,4 млн. фран
ков, а во второй год соглашения — 
по 150 млн. франков с . каждой сто
роны.

Соглашение вступит в силу после 
одобрения его правительством СССР 
и правительством Швейцарии.

С советской стороны соглашение 
подписал Народный комиссар внешней 
торговли Т. А. И. Микоян, с швей
царской стороны—председатель' швей
царской торговой делегации г-н 
Г. Эбрард. (ТАСС)..

ОТ’ЕЗД ШВЕЙЦАРСКОЙ 
ТОРГОВОЙ ДЕЛЕГАЦИИ

24 февраля с. г. из Москвы вы
ехала швейцарская торговая делега
ция во главе с г-ном доктором 
Эбрард.

На Белорусском вокзале делегацию 
провожали зам. торгпреда СССР в 
Германии тов. И. С. Кормилицин, на
чальник протокольной части НКВТ 
тов. С. А. Шивков, референты НКВТ 
п. Б. С. Шур и А. А. Новиков.

(ТАСС}.

ПРОДЛЕНИЕ СРОКА ПЕРЕМИРИЯ 
МЕЖДУ ТАИ И ИНДО-КИТАЕМ

ТОКИО, 24 февраля (ТАСС).
Агентство Домой Цусши передает 

следующее совместное коммюнике 
делегаций Японии, Французского Ин
до-Китая и Таи, опубликованное се
годня японским информационным со
ветом: В связи с тем, что еров пе
ремирия, заключенного между Фран
цузским Индо-Китаем и Таи, исто
ка®? в ближайшие дни, в то время 
как остается еще ряд вопросов, тре
бующих дальнейшей консультации, 
японская делегация обратилась вче
ра к делегациям Индо-Еитая ц Тая с 
предложением продлить срок переми
рия на 10 дней (до 7 марта). Это 
предложение было принято делега
циями обеих стран.

ВОЕННЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ 
ФРАНЦУЗСКОГО ИНДО-КИТАЯ

ТОКИО, 24 февраля (ТАСС). ’
Агентство Дожей Цусии, ссылаясь 

на сообщение из Сайгона, передает, 
что генерал-губернатор Французского 
Индо-Еитая Деку намерен сегодня 
вылететь на самолете из Сайгона в 
Ханой. Как ожидают. Деву переве
дет свой штаб в Сайгон. По имею
щимся сведениям, в связи с при
ближающимся истечением срока пе
ремирия между Таи и Французским 
Индо-Китаем (которое было продле
но на 2 недели) военный совет 
Французского Индо-Еитая на заседа
нии 21 февраля вынес решение о 
возобновлении военных приготовле
ний. Власти Французского Индо-Ки
тая отменили отпуска для офицеров 
и солдат индо-китайской армии. Как 
указывает далее агентство, флаг-, 
майский корабль флота Французского* 
Ивцо-Еитая крейсер «Ламотг-Пикз» 
водоизмещением в 7249 тонн и весь 
остальной флот Индо-Еитая отплыла 
в направлении Сиамского залива.

Речь Гитлера
БЕРЛИП, 24 февраля (ТАСС);
Германское информационное бюро- 

передает, что сегодня в Мюнхене на 
торжественном собрании, посвящен
ном 21-й годовщине со дня основа
ния национал-социалистской пар
тии, с речью выступил рейхсканцлер 
Гитлер.

В. начале своей речи Гитлер по
дробно остановился на истории воз
никновения национал-социалистской 
партии и основных этапах -ее разви
тия.' • ■ ’ -' ■

Затем Гитлер коснулся проблем 
международного: характера. Говоря о 
взаимоотношениях Германии с Ита
лией, Гитлер подчеркнул, что оба 
•государства связаны тесной и неру
шимой дружбой и .что их союз не
разрывен. Если одному придется пло
хо, сказал Гитлер, то. другой поможет 
ему. Было время; когда Италия свя
зывала значительные силы противни
ка. Опа задержала многочисленные 
английские суда, сковала большое 
количество английских самолетов и 
численно большие сухопутные- воору
женные силы в британских колониях 
в Северной Африке.
. Далее Гитлер остановился на пер
спективах военных действий против 
Англии и заявил: Наша борьба на 
море может быть трлйсо теперь нача
та; мы хотели сначала обучить но
вые команды для подводных лодок, 
которые мы теперь 'введем в дей
ствие. Что. они сейчас' действительно 
начнут действовать, в этом не при
ходится сомневаться. Два часа тому 
назад; получено сообщение верховного 
командования военно-морского флота 
л том, что за 2-последних дня ка
ши корабли и подводные лодки по

топили; неприятельские суда тонна-: 
жем в 215? тыс. тонн. Но с марта и 
апреля месяца-Англичане должны бу
дут подготовиться к совершенно дру
гим вещам. Тогда они узнают, про
спали ли мы зиму и кто лучше ис
пользовал время.. Где бы англичане 
ни появились на. континенте, мы тот
час же выступим им навстречу. Где 
бы ни появились английские кораб
ли, против:; них будут действовать 
паши , подводные лодки, кока не 
пробьет -. решительный час.

Затем' Гитлер сказал: Мы никогда 
не ставили себе таких целей: 1 мар
та, или 15- июня, или 7 сентября 
должно произойти- то-то пли то-то. 
Это знают только журналисты наших 
врагов. Во время войны они неодно
кратно предсказывали поражение Гер
мании. Осенью они говорили:’ Если 
теперь .не- произойдет высадка войск, 
то все-будет в порядке; весной 1941 
года.-Англия начнет наступление на 
континент. Я продолжаю ждать этого 
английского, наступления.

Они перенесли его в другое место. 
Мы должны их бить там, где мы их 
найдем. И мы их найдем, куда бы 
они ни направлялись. Мы застанем 
их там, где. удар будет для .них наи
более уничтожающим.

Гитлер заявил, что в результате 
проведенных мероприятий организа
ция и вооружение германской армий 
значительно усилились и что 1918 
год никогда не повторится.

Нам предстоит новый год борьбы; 
сказал Гитлер в Заключение. Мы 
знаем, что'' он принесет с собой ве
ликие решения и с уверенностью 
смотрим в будущее.

Речь Муссолини
РИМ, 24 февраля (ТАСС).
Вчера на собрании чернорубашеч

ников в Риме ..выступил с речью 
Муссолини. Италия, заявил Муссоли
ни, находится в состоянии войны уже 
6 лёт, т. е. е начала 1935 года. 
До военных действий, начавшихся в 
сентябре ,1939 года, Италия уже 
провела две войны,- которые стоили 
ей огромных усилий. К началу вой
ны 1939 г. Италия не была готова 
к вступлению в войну, и потому она 
начала воевать лишь в июне 1940. 
года-- Однако,' указал Муссолини, мы 
не могли ждать, пока мы будем со
всем готовыми, потому что «история 
брала нас за горло».

Указав далее, что своим., вступле
нием в войну Италия сковала огром" 
ные силы противника, Муссолини 
подробно остановился на проводив-' 

■ шейся в течение ряда лет подготов
ке ливийского плацдарма. Завоёван
ная фашизмом Ливия, сказал Муссо- 
лини, всегда рассматривалась; как 
важнейший 'стратегический пункт. 
Между 1 октября 1937 года и 31 ян
варя 1941 года 14 -тыс. офицеров и 
более 396 тыс. солдат были отправ
лены в Ливию; Там были- созданы 
две армий: 5-я и 10-я. 10-я армия 
состояла,- из 10 дивизий. В Ливию 
было отправлено также . 1.924 новей
ших орудия всех калибров и типов, 
более 15.306 пулеметов, 11 'млн. 
артиллерийских снарядов; более 
1 млрд, патронов; 127 тыс. тони, ин
женерного -имущества, 24 тыс. тонн 
обмундирования, 759 танков, 9:584 
механизированных и 4.809 моторизо
ванных единиц. Цифры показывают, 
что', была проведена тщательная под
готовка.. То же можно сказать и : о 
Восточной Африке.

Однако, продолжал- Муссолини, 
Англия сосредоточила в Египте 15 
дивизий, огромное., количество танков, 
И в,;результате сражения, начавшего

ся 9 декабря, противник, опередив 
нас на несколько дней, получил Бен
гази, Было: бы лицемерием, указал 
далее Муссолини, отрицать или пре
уменьшать тот факт, что противник 
выиграл сражение. 10-я армия в Ли
вии была почти целиком захвачена 
со всеми ее людьми и орудиями. 
5-я воздушная эскадра была почти 
полностью уничтожена.

Последним оплотом .Великобритании 
на континенте, сказал - Муссолини-, 
была и есть Греция, единственная 
страна, которая не хочет отказаться 
от английских; гарантий, и её надо 
было проучить. Муссолини указав на 
большие потери греческой армии в 
Албании,- а также отметил, что анг
личане значительно преуменьшают 
свои Потери в Киренаике.

Заявив, что, начиная с Таранто, 
военные события были против Ита
лии, Муссолини вместе с тем под
черкнул: Верно, что придется сра
жаться упорно и долго, но что 6Ы 
ни случилось, победа держав оси 
обеспечена, и Италия пойдет с Гер
манией др конца. Немцы знают, что 
Италия выносит удары миллиона сол
дат, 1500^—2000 самолетов, стольких 
же тысяч пушек и военных кораб
лей водоизмещением: в 500 тысяч 
тонн.

Отметив далее участие германских 
вооруженных сил в борьбе на Среди
земном море, Муссолини выразил свое 
удовлетворение" поведением германских 
солдат в .Сицилии и &вии. Далее 
Муссолини подробно обосновал свою 
уверенность в конечной победе дер
жав оси. Указав, что Италия, имею
щая сейчас 2 млн. солдат, может в 
течение одного года довести армию 
до'4 млн. солдат, Муссолини особен
но обстоятельно остановился на воен
ной мощи союзника Италии—Герма
нии и на. трудностях Англии.

ВОЙНА В ЕВРОПЕ 
И АФРИКЕ

Дневник военных' действий,-:

Наиболее активные военные дей
ствия на фронтах в Восточной Афри
ке происходили в Итальянском Со
мали. Согласно итальянской сводке, 
англичане' после ожесточенного сра
жений? длившегося несколько дней, 
форсировали реку Джуба в несколь
ких пунктах и перешли на левый 
(восточный) берег реки. Английские 
войска' захватили, согласно коммю
нике командования английских сил 
на Ближнем Востоке, пункт Маргари
та и важный итальянский пост Дже- 
либ, на расточном берегу реки Джу
ба; С потерей этих пунктов, отме
чает каирский корреспондент агент
ства Рейтер: итальянцы будут вы
нуждены эвакуировать вскоре во
сточный берег реки. В настоящее 
время английские войска очищают 

■ район Джелиба от итальянских 
войск, продвигаясь также к востоку 
от реки Джуба. 24 февраля,- сооб
щает. агентство Рейтер, западно-аф
риканские части заняли порт Брава 
(Итальянское Сомали), расположен
ный .в 160. милях к северу от Кц- 
зимайо.

В Эритрее основные военные-дей
ствия? концентрируются в районе 
Еерена. Английские войска, насту
пающие с севера вдоль морского по
бережья, выбили Итальянцев, как 
утверждает каирский корреспондент 
агентства Рейтер, с позиции в пунк- 
те Мерса Еуба и продолжают про
двигаться вдоль берега. Хартумский 
корреспондент агентства Рейтер счи
тает, что англичане, захватив Мерса 
Куба, создали новую угрозу италь
янским войскам, обороняющим Верен. 
Итальянцы, по данным агентства 
Юнайтед Пресс, сконцентрировали в 
Керене 25-тысячную армию; Англи
чане подошли ' почти к самому 
Керену и ожидают подкреплений, 
чтобы начать решительную атаку.

В Северной Абиссинии английские 
войска продвигаются по дороге к 
Гондару.. .

На всех фронтах Восточной Афри
ки отмечаются -действия - авиация. 
Английские самолеты совершили на
лет на Аддйс-Абебу, причинив, как 
Утверждает, агентство Рейтер, боль
шие повреждения сооружениям на 
аэродроме.

В Северной Африке активных во
енных действий не было. Согласно 

I итальянской сводке,’ в Ливии отмеча
ются действия итальянских мотори
зованных частей и авиации. Нажим 
англичан в секторе Джарабуба про
должается. Английская авиация со
вершила новый налет на Триполи.

В районе 'Средиземного моря гер
манские самолеты; говорится в италь
янской сводке, атаковали английский 
караван судов, потопив 1 и повредив 
другой пароход;

На албанском фронте, получив зна
чительные подкрепления, итальянцы 
предпринимают на всех участках 
фронта ожесточенные контратаки, ко
торые цока не смогли, всё же изме
нить общего положения. Греческие 
войска попрежнему удерживают ини
циативу в своих- руках.

В районе горы Островица грека за
хватили важные высоты, господствую
щие над итальянскими передовыми 
позициями. Греческая печать отмечает 
активные действия авиации’ обеих 
сторон.. 23 февраля многочисленные 
соединения итальянской авиации бом
бардировали греческие позиции и ча
сти, сконцентрированные близ Тспе- 
лен®.

На английском фронте действия 
авиации воюющих сторон ; были не
значительными.

25 февраля (ТАСС).

Татьяна Карелина
вернулась в

Из Москвы, с всесоюзных конь
кобежных соревнований, .возврати
лась в Свердловск знатная спорт- 
смёимь Уралмашзавода, абсолютная 
чемпионка.. СССР—Татьяна Карелина. 
Она высоко щюцесла спортивное 
знамя нашей области на состязаниях 
сильнейших конькобежцев страны. 
Карелина вышла победительницей на 
трех дистанциях из четырех/ уста
новила новые всесоюзные ■рекорды в 
бег® на 3,000 и 5.000 метров и 
вторично завоевала звание абсолют
ной чемпионки СССР по конькам: 
Такого успеха, пожалуй, и® имела 
ни одна- спортсменка.

. Общественность Уралмашзавода 
заслуженно гордится своей таяант-

ПАМЯТИ ВЕЛИКОГО
Завтра исполняется 5 лет со дня 

Смерти великого русского ученого 
академика Ивана Петровича Павлова. 
Свердловская медицинская общест
венность отмечает эту дату специ
альными торжественным® заседания-- 
ии, научными конференциями, пу
бличными лекциями,

В областном Доме санитарной 
■культуры--завтра' состоится общего-' 
родовой вечер медицинских работни
ков. Участники вечера ■ просмотрят 
фильм «И. П. Павлов»,. Завтра же, 
в 8 часов вечера, в Свердловском 
медицинском институте состоится 
научная конференция, где директор

Ценный почин
В Красноуфимском железнодорож

ном училище . № 2 состоялось со
брание жен мастеров, преподавателей 
и других работников училища. На 
собрании обсуждался вопрос о социа
листическом соревновании школ ФЗО, 
ремесленных и железнодорожных 
училищ. Тт. Пичурина. Шитова, Ру- 
бочкина, Сычева, Шевалдина и ряд 
других женщин активно помогают 
своим мужьям бороться .за образцо
вую подготовку государственных 
трудовых резервов: ведут переписку 
с родителями учащихся, проводят 
беседы с учениками, организуют их 
культурный досуг,. следят за. чисто
той и -культурой в общежитии и сто
ловой училища и т. и.

• Ценный: почин жен -работников 
Красноуфимского железнодорожного 
училища заслуживает ' всемерного 
поощрения -ираспространения. Этому 
примеру должны последовать : жены 
работников всех школ ФЗО, ремес
ленных и. железнодорожных 'училищ 
нашей области»

НА ЛИНИИ
Длинный Коридор; -стрелкового 

тира- Свердловского «Динамо» по
хож1 на туннель. Низкий потолок. 
Бетонированные стены. Кругом 
полумрак. Только впереди, в кон
це помещения, яркий; свет зали
вает силуэты мишеней.

На линию огня выходит дина
мовец Тов. Моисеенко. Его оружие 
—пистолет—находится в кобуре. По 
сигналу судьи; стрелок бежит 
вперед, на ходу вынимая револь
вер. С дистанции 50. ..метров -он 
делает два выстрела.. -Затем пере
ходит на 40-ме.тровый рубеж. Еще 
две пули лртят в мишень. Снова 
перебежка и. два выстрела уже с 
30 метров. Пдследнюю, седьмую 
пулю, двнамбвец посылает с ди
станции 20 метров. Щелкнули: се
кундомеры судей Все упражнение 
тов. Моисеенко выполнил быстрее 
положенного срока—35 секунд.

А результаты? : Большинство 
пробоин; в .центре мишени. Выби
то 65 очков из 70 возможных. Это 
повторение областного рекорда.

Свердловск
ливой, физкультурницей и: радушно 
встретила возвращение чемпионки.

Вчера Татьяна Карелина была - на 
приеме у руководителей завода; зав
кома и комитета' комсомола. Дирек
тор Уралмашзавода тов. Музруков, 
отмечая, выдающиеся спортивные 
успехи конструктора завода Каре
линой, премировал 1 ее денежной на
градой. Центральный совет сцортоб- 
щеспва «Авангард» наградил чем
пионку шоссейно-гоночным '■ велоси
педом.

В- конце дня знатная спортсменка 
посетила редакцию «Уральского ра
бочего». и поделилась воспоминания
ми о своих выступлениях на конь
кобежном первенстве СООР .

СОВЕТСКОГО УЧЕНОГО
института, профессор В. В. Парин 
сделает доклад: «Научное наследие 
И. П. Павлова и физиология», про
фессор П. Ф. Малкин—«Физиологиче
ский анализ бреда», доцент 0. В. 
Шпщов—«Рентгенологические и фар
макологические наблюдения над ро
торной. функцией желудочно-кишеч
ного тракта юлодиотеплокровньп жи
вотных».

10 марта в областном Доме сани
тарной культуры проводится .публич
ная лекция профессора. В. В. Лари
на «Учение Павлова в его значение 
в мировой науке».

Лекции по агротехнике 
в заводском клубе

Клуб имени В. И. Ленина на 
Верх-Псетском заводе решил оказать 
помощь занимающимся индивидуаль
ным огородничеством и садоводством. 
Организуются лекции и беседы но 
агротехнике.

Па-днях в филиале клуба силами 
ботаиичеокаго сада проведён вечер 
вопросов и ответов на тему:? «Как 
получить сверхранние овощи». Лек
цию на эту тему прочитал агроном 
ботанического сада тов. Стариков. 
Слушатели задавали много вопросов 
•по агротехнике овощеводства. В 
конце вечера демонстрировалась ки
нокартина «Мичурин»,

В ближайшее время совместно с 
ботаническим садом намечается ор
ганизовать встречу мичуринцев с 
начинающими садоводами, а также 
создать кружок юных мичуринцев.

В. БОРТКЕВИЧ.

ОГНЯ
Такое мастерство было продемон
стрировано на . традиционных 
стрелковых соревнованиях сверд
ловских динамовцев в честь 
XXIII годовщины РККА,

Хорошие результаты показали и 
стрелки из малокалиберной вин
товка. Динамовец тов. Санников, 
стреляя из чётйрех положений 
(стоя, сидя, с колена и лежа), вы
бил 169 очков из 200 возможных' 
На три очка меньше показал тов. 
Козырин.

Упорной была борьба за первен
ство среди женщин. Четыре уча
стницы тт. Кадочникова, Ланды- 
шева, Усанова и Шаврина пока
зали одинаковый результат—.42 
очка из 50 возможных.-
. Вчера были подведены общие 
итоги двух,, дней соревнований. 
Командное первенство й перехо
дящее красное знамя областного 
совета «Динамо» завоевали стрел
ки спортобщества, руководимого 
тов. Спасенко.

Н. КУНУЦ.

МИРОН ПОЛЯКИН
В Свердловск приехал заслу

женный деятель искусств, про
фессор Московской консерватории 
Мирон Полякин.

Наряду с Я; Хейфец, М. Эльма
ном и Цымбалистом, Мирон Поля
кин принадлежит .к /знаменитой 
..плеяде, лучших скрипачей мира, 
вышедших из русской скрипичной 
Школы Леопольда Ауэра.

Еще в;. детские годы М. Поля* 
.кин завоевал мировую ’ славу вир
туоза, . широко концертируя как в 
России,- так й за границей. 
М. Полякин художник-виртуоз ог
ромного дарования, с артистиче
ской индивидуальностью, с^ео- 
шенно оригинальной и самобыт
ной.

Масштабы исполнительского ис
кусства М. ..Полякица необычайно 
широки/ юн тончайший" мастер му
зыкальной миниатюры и в „то же 
время исключительный Художник 
большой формы. -Всё, что играет 
М. -Полякин, запечатлева-ется в 
.памяти,.,:как образец совершённого 
исполнения.

Первое выступление М. Поляки* 
на в Свердловске состоится 27 фе * 
враля в концертном зале Филар
монии; Будут исполнены сонаты 
Франка и Баха, .произведения Мо
царта, Шуберта, Паганини, Шо
пена и др.

Последний- концерт состоится в 
том , же зале, 2 марта. М. Полякин 
исполнит концерт Бетховена для 
скрипки с оркестром;

Выступление Н. Середы 
в свердловской опере

В Свердловск прибыл на гаст
роли заслуженный артист РСФСР, 
дважды орденоносец Н. -Середа, 
солист Ленинградского театра 
оперы и балата имени Кирова;

Свердловские зрители давно 
знают Н. ..Середу/ как талантли
вого ■ совётского актера-вокалиста, 
продолжительное время певшего 
на сцене Свердловского театра 
оперы и балета им. Луначарского.

Сегодня Н. Середа;- выступает в 
опоре Чайковского «Евгений Оне
гин», в которой он будет иепбл* 
нять. партию Ленского;

Извещения
Сегодня, в 8 нас. веч., в Доме 

партпросвещения имени Л. М. 
Кагановича лекция тов. Застен- 
кер «Вашингтонская конференция 
И вашингтонский договор»; .В те 
же часы инструктивный доклад 
тов. ."Матвеевой «О коммунистиче
ском-- женском дне—8 марта». С 
8 до 10. час. веч. . консультация 
тов. Жарковой по Истории ВКП(б).•

Сегодня, в 8 час/ веч., в клубе 
им. Дзержинского (Городок Чеки
стов) тов. Мартыненков прочте® 
лекцию «Международное положе
ние». Билеты. можно приобрести .в 
Сталинском парткабинете (Турге
нева, 24) и перед началом лекции. « * * .

Сегодня, в 8 час. веч., в Сталин
ском райпарткабинетз доцент ка
федры основ Марксизма-ленинизма 
Уральского индустриального 'ин
ститута тов. Борский прочтет лек
цию по VI главе «Краткого курса 
Историй ВКП(б)». (Вход свободный.

• • *
Сегодня, в 8 час. веч^ в клубе 

Рабкоров тов. Рабчук для канди- 
! датов ВКП(б) прочтёт лекцию 
I «Карл Маркс, фридрих Энгельс»; 
Вход свободный.

. * * * ,
Завтра, в 7 час. веч., в большом 

зале клуба; «Профинтерн» созы
вается районное совещание агита
торов Молотовского района по во
просу «Итоги XVIII партконфе
ренции и задачи на 1941 год в 
соцсоревновании городов' Свёрд- 
ловёк—Новосибирск».

27 февраля, в 8 час. веч., в гор
исполкоме (ул. Ленина, 24-а, 3-й 
этаж, комната 46) для депутатов со
вета состоится очередная лекция 
кандидата юридических наук тов. 
Галёсник на тему: «Советы депу
татов трудящихся—политическая 
основа; СССР». Вход на лекйию 
платный, ~

Ответственный редактор
И. С. ПУСТОВАЛОВ;

■МВ

27 февраля и 2 марта
КОНЦЕРТЫ 

профессора Московской

| СКОРО

1 Паганини
5 _ ____ .__ д

В ТЕАТРАХ и КИНОп
ТЕАТР

ОПЕРЫ я БАЛЕТА
имени

А. В-
Луначарского 

Тел. Д1-33-61 
Нач. вЗч.ЗОм.в.
27- 11 ФРА-ДИ
28- 11, вторая

орденов

СЕГОДНЯ,
первая гастроль 

васл. арт. РСФСР’ордено
носца

Н. Н. СЕРЕДА,
ЕВГЕНИЙ ОНЕГИН

АВОЛО
'астроль васл. арт. РСФСР 
юсца Н. Н. СЕРЕДА, 

РИГОЛЕТТО

Дваматича*
скин театр

Тел. Д1-69-28
Касса открыта 
с 2 час. лвя 

Вач.вв ч.ЗОм.в.

СЕГОДНЯ, 
абон. 10,

ЖИВОЙ ТРУП
27- 11, абонем. 4.

ДАМА-НЕВИДИМКА
28- 11, вне абонем 1.;

ДАМА-НЕВИДИМКА

ТЕАТР
Музыкальной 

комедия.
Тел: Д1-19-46

Вач. вЗч. ЗОм.в.

Сегодня, 
абонем. 6,

БАЯДЕРКА
27- 11, абонем. 13.

ГОД СПУСТЯ
28- 11, абонем. 17,

ВЕСЕЛАЯ ВДОВА

Театр юных 
зрителей 

Тел. Д1-36-90

27-11,. пач. в 4
27- 11, нач. в 7

28- 11, нач. в 4
МАЛ

СЕГОДНЯ,
нач. в 4 часа дня, 
абон. 34,

ФИНИСТ
ЯСНЫЙ сокол 

ч. дня, абон. 7,
СТО ГОРЯЧИХ

ч. веч;-абон. 40, 
ЕДИНАЯ БОЕВАЯ 

■час. дня, абонем. 16, 
АХИТОВАЯ ШКАТУЛКА

Концертный
вал

_ | upu«pww>/a wnwvnuu
ГОСшИЛЗРМО* ордена Ленина коисерва- 

ФЛПткп
НИН торйи

Мирона ПОЛЯКИНА
, 4 марта засл. арт. РСФСР орденоносец

Н. Н. С ЕР ЕД А
Билеты продаются. Начало в 9 чае. веч.

' Кинотеатр
Мюд

Тел. Д1-22-25
Детки

Сокровища погибшего 
корабля

Нач.: 5-30, 7-15, 9, 19-39. 
но нач.: И, 2, 3-40;

Кинотеатр
Октябрь

тел. Д1-02-66

Деткино:

Лирический фильм
Весенний поток

Начало* 12-15, 2, 3-45. 
5-15, 7-15, 9, 10-45. 

ПЕРЕХОД, нач.: 10-45.
Кинотеатр
Совкино

Тел-. Д1-47-43 
Днем СТО МУ.

Нач.;

Последние дни
Matiap Нечай
Нач.: 7, 8-45,-10-30. 

«ЧИН и ОДНА ДЕВУШКА
11, 12-30, 2, 3-30,

Кинотеатр
Рот фронт
Тел, Д1-93-85

Неустрашимые
Пач.: 10-30, 12, 1-45, 3-30. 

5-15, 7, 8-45, 10-30.
(СЕГОДНЯ

ИППОДРОМ бега Начало в в ч. I

Следующие БЕГА 2-I1I, начало в 1. дня.

ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ.
Принимаются ааявки от оргавиааций ва культпоходы в кол» 
лективвые посещения на спектакли:

S, 7, 9-111 вечером, БАЯДЕРКА
6.111 год СПУСТЯ
8.111 МАРИНА
9=111, утро, по удешевленным ценам __

ЦЫГАНСКИЙ БАРОН
Заявки принимаются во телефону Д1-19~46, ио вызову организаций высыла

ются уполномоченные........................

| СКОРО

Паганини |
Театр Музыкальной комедии
28 февраля,

начало в 8 чае. 30 м. веч. 
абонем. 17,

ДРАМАТИЧЕСКИМ ТЕАТР
ВОСКРЕСЕНЬЕ. 2 МАРТА, 

начало в 12 чае. дня, 
общедоступный дневной спектакль 

Цены местам от 1 руб. 60 коп. 
до 11 руб. 60 коп.

КАЛЬДЕРОН

ДАМА-НЕВИДИМКА
Билеты продаются ежедневно а
2 час.- дня до 9 час. вечера, а

2 мррта—о 10 час, утра.

ВЕСЕЛАЯ ВДОВА
Дирижер А. А. Гввиисмав.
Участвуют: ВИКС; ВЫСОЦКИЙ, 
ДЫБЧО, 8АВОЛЖИН, ДРОБЯЗ- 
КО, ЗАТОНСКИЙ, КУПРЕСОВА 

В ДР.

; скоро
Паганини

I ШАРТАШСКИЙ ДОМ, ОТДЫХА |
I Свердловского УДЪс ВЦСПС) . S

ПРИСТУПИЛ К ЗАКЛЮЧЕНИЮ ДОГОВОРОВ I
I на реализаций» однодневных путевок » дом отдыха на | 

летний сезон 1941 года. |
| СРОК ЗАКЛЮЧЕНИЯ ДОГОВОРОВ ДО 1 АПРЕЛЯ 1941 г. Справки по толе- 1 
К фону Д1-67-53. ДИРЕКЦИЯ. §

МАСТЕРСКАЯ 
ТОЧНОЙ МЕХАНИКИ 

Левинского райпромкомбииата 
гор. Свердловска 

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ ЗАКАЗОВ 
па вапитальвый в тваущвй ремонт 
пашущих в счетных машин, арифмо
метров и кассовых аппаратов всех 

систем.
ВЫСЫЛАЕТ МЕХАНИКОВ по вызо- 

_ _ _____ устранения мелкого'й текущего ре
монта множительно-счетных аппаратов.

ВЫСЫЛАЕТ МЕХАНИКОВ для проведения капитального ремонта множи
тельно-счетных аппаратов в районы области.

ЗАКЛЮЧАЕТ ГОДОВЫЕ ДОГОВОРЫ с учреждениями и предприятиям» по 
обслуживанию текущего'ремонта множйтельйо-счетных аппаратов.

Производит капитальный и текущий .ремонт патефонов, велосипедов, охот
ничьих ружей и другого огнестрельного оружия; .

Производит покупку множительно-счетныХ аппаратов.-.
Обращаться: Театральный переулок, Деловой дом, телеф. Д1-39-73.

вам учреждении и предприятий для

СКОРО, i
Паганини I

Заводу „НОВОСТРОЙ“ 
ТРЕБУЮТСЯ:

Забойщики, грузчики, катали, 
высадчики и чернорабочие.

Обращаться: иосел. Уктус, кир
пичный аавод, отдел кадров.
Семейным предоставляются квар
тиры, одиночкам—общежитие.

УРАЛЦВЕЛтЗВЕДКЕ
ТРЕБУЮТСЯ

для. работы в городе;

ИНЖЕНЕР-ХИМИК на 
должность ааведующего лабо
раторией,
ИНЖЕНЕР- 
ТЕПЛОТЕХНИК, 
ИНЖЕНЕР по цветным ме
таллам, . ,
ГРУЗЧИКИ, 
ШТУКАТУРЫ!-

Обращаться: г. Свердловск, Дон 
промышленности, 3-й блок, з-й 
этаж, комната № 1, или ио теле-, 
фону Ш-51-66.

ТРЕВУЕТСЯ

j Обращаться: ул. Ленива, 47, Дом
S печати, 3 атак:, комн. 22, телеф, 
| Д1-41-42, о 15 до 18 чао. 30 мин.

I СКОРО

I Паганини
■niiiriiwiuiiniMMnniiiim

Свердловскому отделение®

Водоканалпроей
ТРЕБУЮТСЯ 

для работы в г. Свердловске: 

Старший инженер по 
водоснабжению и канализации 
со стажем во проектированию; 
СТАРШИЙ ИНЖЕНЕР- 
ЭЛЕИТРИК| для работы в 
гор. Н.-Тагиле 
ОПЫТНЫЙ ИНЖЕНЕР» 
ГИДРОГЕОЛОГ на долг 
жность технического руково
дителя комплексной иаыска- 

, тельской .партии.

Условия но соглашению.
Обращаться: Свердловск, ул. Ма
лышева;- 19, телефон Д1-в2-08, 

Д1-70-06.

I■

i
g 

7цгапвлипп|п|п111ми|п|111п|п№1йм

Адреса мастароп: цех М I—ул. Эягельса, 29. тел. Д1-84-49; вех М 9 
—ул. 8 марта, М8-6, вад иагазаиои Стройматериалов, вход со двора.

APTЕ ЛЬ
МОДНОГО ДАМСКОГО ПЛАТЬЯ 

имени 8 марта «хишч 1т«ткм9шкимиит«впини<мюоптпш1И<ллвв«1иЯ|«т ашшшп> 

ПРИНИМАЕТ ЗАКАЗЫ! J 
НА ПОШИВ

И одно г о
^ДАМСКОГО ПЛАТЬЯ, Ж 

МУЖСКИХ СОРОЧЕК Itani и БЕЛЬЯ, 
пошив ОДЕЯЛ,

■> ДЕТСКИХ ПЛАТЬЕП ™
МО^ I ва материала вавазчпва. 

выполняется
ХШМ1АСС0ВЫЙ ПОШИВ

Ы, у4реждевв8 ■ вредараятив.
нв. - .‘Ч ШиМжщкЗахаэы выполвяипся в 10 дней 

«валифвцврбвавныиа 
мастерам,. 
Прием 
>1ч.дня ЧГ 
до 8 ч. |

. вечера. L

СВЕРДЛОВСКАЯ КОНТОРА ТЕАСНАБА
МУЗЫКАЛЬНЫЕ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

МАСТЕРСКИЕ I 1. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
(ул; 8 марта,' 48, тел. 
Д1-85-65, ДОб. 17. В I
14,' телеф. Д1-48-04).| ул. Энгельса

РЕМОНТИРУЮТ, РЕСТАВРИРУЮТ, 
ПОКУПАЮТ, ПРОДАЮТ!

| ДУХОВЫЕ ИНСТРУМЕНТЫ,
| ПИАНИНО; РОЯЛИ, ГДР- 

МОННИ, НАЯНЫ, ГАВАЙ-
| ОКНЕ ГИТАРЫ. ДОМИ

и другие
s .. пнвтрумевты.
S НИКЕЛИРОВКА 
Е ИНСТРУМЕНТОВ.

Прием заказов 
ЛПЬ ЕЖЕДНЕВНО

^МиШш (яе исключая
..X X : ц воскресенья).

ТЕАТРАЛЬНЫЙ
МАГАЗИН

ПО СНАБЖЕНИЮ ТЕАТРОВ, 
КЛУБОВ, САМОДЕЯТЕЛЬНЫХ 
КРУЖКОВ, КРАСНЫХ УГОЛКОВ, 

ИЗБ-ЧИТАЛЕН.

В магавине имеется большой выбор 
париков я волосяных изделий, пол
ный ассортимент .грима, и театраль
ной косметики, пьесы, методика, ме
муарная литература, ноты, музы
кальная литература, музыкальные 
инструменты, театральная светоаппа- 
ратура, желофан всех цветов в лю
бом количестве» Магазин принимает 
заявки на отправку товаров вале» 

женным платежом.

Адрес магазина: ул. Малышева, 27.
БАЗА ПРОКАТА ТЕАТРАЛЬНЫХ КОСТЮМОВ: улица Шарташсная, 9, 
тел; Д1-06-74, открыта с 8 ч. утра до 4 ч. 30 м. веч. Выходной день—вторник.

СКОРО

| Паганини
Продается ДОМ,*

улица Луначарского, 25.

ТРЕБУЮТСЯ

e^occinjiqjie ?
ГО1И HET-nfiPOTHTFPh

в комсод по месту работы, 
в инспекцию или 
к агенту Госстраха.
Справки по телефону инспекцив 

при райфинотделе.

ПЛАТНАЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ
ДЛЯ НАЧИНАЮЩИХ ФОТОЛЮ

БИТЕЛЕЙ Я ФОТОГРАФОВ.

Обращаться по теле
фону Д1-69-75 о 8 

до И час. утра;

Советы; по
мощь; прак
тический по* 
кав; обучения 

в т. д. ,

HI ИЗДАТЕЛЬСТВО

„Уральский рабочий”
Отдел 
рек

ламыв 
об‘яв- 
лений

ПРИНИМАЕТ
От ОРГАНИЗАЦИЙ, 
УЧРЕЖДЕНИЙ И 
ГРАЖДАН

РЕКЛАМУ
ОБ'ЯВЛЕНИЯ

В ГАЗЕТЫ:
„Уральский рабочвй“5 
„На сяшуг, 
„Всходы коммуны15, 

журнал
„Техника смвив“.
Объявления, ирннима« 
ются в ближайшие но
мера ежедневно (кроме 
выходных дней) о 10,я. 
утра до 6 час- вечера.

ОБ*ЯВЛЕНИЯ И РЕКЛАМЫ 
принимаются непосредственно от
делом в через наших уполномо
ченных, которые высылаются по 

вызову—тедеф. Д1-89-05. 
АДРЕС ОТДЕЛА ОБ‘ЯВЛЕНИЙ 

и РЕКЛАМЫ:
улица Ленина, 41, Дом печати, 

4-й стаж, комната 46.'для работы на автомашинах. 
.Обращаться: г. Свердловск; ул. 
Малышева, 2-6, отдел кадров, 

':_______ Телефон Д4-57-02._______

Продаётся ЛОШАДЬ.
Звоиить по телефону

Справки по тел, Д1-83-05,

Газ-журн. тип. изд-ва «Ур; рабо*з-», Свердловск, ул. Ленина 47. Заказ NJ1789. НС9364, Тира& 65000.,^


